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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 9 de mayo se 

tiene el registro de dos millones 365 mil 792 casos confirmados acumulados por 

Coronavirus, 218 mil 985 defunciones y 435 mil 182 casos sospechosos que se 

investigan en diferentes entidades de la República. La Secretaría de Salud 

indicó que además de las medidas de higiene básicas, se realizan las acciones 

de la Jornada Nacional de Sana Distancia. Recomienda permanecer en casa 

a las personas que padezcan enfermedades como: diabetes, hipertensión, 

obesidad mórbida, insuficiencia renal, lupus, cáncer, enfermedades cardiacas 

y respiratorias, las que tengan trasplantes, así como los adultos mayores de 60 

años, mujeres embarazadas y personas que estén a cargo del cuidado de sus 

hijas e hijos menores de 12 años. En caso de tener contacto con personas fuera 

de la familia se debe conservar una distancia de cuando menos 1.5 metros. 

[Comunicación Social Ssa] 

México registra 57 muertos COVID en 24 horas; la cifra más baja en un año.- 

México sumó 57 nuevas muertes por la Covid-19 en las últimas horas 24 horas, 

la cifra más baja en un solo día desde mayo de 2020, y llegó a un total de 218, 

985 decesos, informó este domingo la Secretaría de Salud. Las autoridades 

sanitarias también contabilizaron 1,175 nuevos contagios en su informe diario 

sobre la incidencia del coronavirus, que elevan a 2´365,792 los casos 

confirmados. Con estos datos México es el cuarto país del mundo con más 

decesos por la Covid-19, por detrás de Estados Unidos, Brasil e India. [CRÓNICA] 

Muerte materna aumenta 72% por Covid-19.- A causa del Covid-19, la 

mortalidad materna en México incremento 72% con respecto al año anterior, 

indicó la presidenta del Colegio Mexicano de Ginecología y Obstetricia 

(COMEGO), Josefina Lira Plascencia, quien lamentó que no se considere grupo 

vulnerable a estas mujeres en cuanto a la vacunación anti Covid-19. En el 

marco del Día de las Madres, la especialista hizo saber que la razón de 

mortalidad materna calculada es de 50.8 definiciones por cada 100 mil 

nacimientos estimados, lo que representa un incremento del 72.0% en la razón 

10 de mayo de 2021 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/636375/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.05.09.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_N_CRONICA_0_MEXICOREGISTRA57.pdf
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respecto a la misma semana epidemiológica del año anterior. 

[CONTRARÉPLICA / pp-p6] 

IMSS rehabilita a pacientes intubados por COVID.- El Instituto Mexicano del 

Seguro Social (IMSS) brinda rehabilitación a pacientes que fueron intubados a 

causa de la Covid-19 y que desarrollaron trastornos respiratorios, de la voz o 

para deglutir los alimentos, en tanto que otro tipo de complicaciones 

relacionadas con la intubación orotraqueal son parálisis de cuerdas vocales, 

infecciones en la garganta y formación de lesiones tumorales, por la presencia 

del tubo, como los granulomas. [CRÓNICA] 

Faltan vacunas para niños, acepta el IMSS.- El Instituto Mexicano del Seguro 

Social (IMSS) enfrenta un “pequeño problemita” de desabasto de vacunas del 

cuadro básico de inmunización para niños, adolescentes y adultos. En 

concreto, por falta de dosis dejaron de aplicarse más de seis millones de 

vacunas a derechohabientes de este instituto entre 2016 y 2020, lo que implica 

una mayor demanda de dosis este año para cubrir el rezago, reconoció 

Nibardo Paz Ayar, coordinador de Programas Médicos de la Institución. [SOL DE 

MÉXICO] 

Los mejor calificados.- El secretario Herrera se montó en el mediático efecto 

que está produciendo la vacunación contra el Covid-19 y declaró que para 

agosto o septiembre la economía estará operando 100%. Mantuvo su 

escenario de crecimiento para la economía mexicana en 5.3%, este fue su 

tema más mediático y generó 22% de su cobertura. Ebrard anunció que hará 

varias giras de trabajo, empezando en Rusia, para conseguir más vacunas. En 

Rusia, Marcelovich se reunió con su homólogo ruso para discutir el plan de 

envasado de la vacuna Sputnik V en México; este evento represento 29% de su 

cobertura mediática. [UNIVERSAL] 

Con semáforo amarillo no se detonará consumo: IP.- El avanza al semáforo 

amarillo en la Ciudad de México es un paso hacia la recuperación económica 

sin que represente cambios inmediatos y significativos en el comportamiento 

de las ventas en comercios, pues el verdadero impacto se verá cuando se pase 

al semáforo verde, señaló, José Manuel Campos, presidente de la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_N_CONTRA_0_MUERTEMATERNAAUMENTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_N_CRONICA_0_IMSSREHABILITAAPACIENTES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_N_SOL_0_FALTANVACUNASPARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_N_SOL_0_FALTANVACUNASPARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_N_UNIVERSAL_0_DESTACANENMEDIOSHERRERA.pdf
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Confederación de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-

Servytur). [FINANCIERO] 

Tienen infección por hongo pacientes indios con Covid.- Médicos de India 

están, preocupados por un número creciente de infecciones fúngicas 

potencialmente mortales que afectan a las personas que tienen Covid-19 o a 

las que se han recuperado recientemente de la enfermedad. La afección, 

conocida como mucormicosis, tiene una alta tasa de mortalidad y estaba 

presente en el país asiático antes de la pandemia. Es causada por un moho 

que prospera en ambientes húmedos y puede atacar a través del tracto 

respiratorio, erosionando potencialmente estructuras faciales y dañando el 

cerebro. [REFORMA / p16] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_N_FINANCIERO_0_CONSEMAFOROAMARILLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_N_REFORMA_0_TIENENINFECCIONPOR.pdf
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Número de Notas Legislativas: 87 

Número de Fotos: 39 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

En su tercer año, diputados aprobaron 289 dictámenes entre nuevas leyes y 

reformas.- La Cámara de Diputados aprobó durante el tercer año de la 64 

Legislatura un total de 289 dictámenes, entre los que destacan diez reformas 

constitucionales, 17 nuevas leyes y modificaciones a diversos ordenamientos. 

Detalló que entre septiembre de 2020 y abril de 2021, el pleno cameral celebró 

63 sesiones con una duración acumulada de 515 horas. La Mesa Directiva 

encabezada por Dulce María Sauri turnó en ese lapso a comisiones un total de 

mil 694 iniciativas: 11 del Ejecutivo, 68 de senadoras y senadores de la 

República, 103 de Congresos locales y mil 512 de diputadas y diputados, 

quienes además presentaron mil 258 proposiciones. Los grupos parlamentarios 

en el Palacio de San Lázaro avalaron, asimismo, en el tercer año de la 

legislatura 160 dictámenes con punto de acuerdo para exhortos a diversas 

autoridades. [MILENIO] [BOLETÍN] [INFOBAE] [LÍNEA POLÍTICA] [MI PUNTO DE 

VISTA] [VORÁGINE] [TALLA POLÍTICA] OVACIONES/p5] 

Ajusta ASF a la baja costo de cancelación del NAIM.- La Auditoría Superior de 

la Federación (ASF) bajó a 113 mil 327.7 millones de pesos el costo de la 

cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) tras hacer 

una revisión a una primera auditoría que había cifrado este costo en 331 mil 

996.5 millones de pesos. Esta revisión se llevó a cabo luego de que el presidente 

Andrés Manuel López Obrador manifestara su desacuerdo con el dictamen de 

auditoría emitido en febrero, ya que era superior en 232 por ciento a los 100 mil 

millones de pesos que su Administración estimó como costo por la cancelación. 

Por eso, el 26 de febrero se quejó del hecho y pidió a la diputada Dulce María 

Sauri, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, una 

10 de mayo de 2021 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_MILENIO_0_ENSUTERCERANODIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_CAMARA_0_ENELTERCERANOSDELALXIV.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_INFOBAE_0_ELTERCERANODELA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_LINEAPOLITICA_0_ENELTERCERANOSDELALXIV.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_MIPUNTO_0_ENELTERCERANOSDELALXIV.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_MIPUNTO_0_ENELTERCERANOSDELALXIV.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_VORANGINE_0_DIPUTADOSAPRUEBAN289.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_TALLAPOLITICA_0_ENELTERCERANOSDELALXIV.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_OVACIONES_5_AVALANDIPUTADOS10.pdf
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investigación del caso. [REFORMA] [EXPANSIÓN] [NORTE] [ECONOMISTA] 

[EXCÉLSIOR/p22] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el legislador Benjamín Saúl Huerta, acusado de 

abuso sexual contra menores, tendrá garantizada su libertad durante todo el 

periodo electoral, pues el plazo que la Sección Instructora de la Cámara de 

Diputados abrió para el desahogo de pruebas termina el 7 de junio; entonces 

se decidirá si se amplía el periodo probatorio o se da luz verde a la fiscalía de 

CdMx para detenerlo. Por cierto, el poblano ya es oficialmente “diputado sin 

partido”, después de que Morena lo notificó a la presidenta de la Mesa 

Directiva en San Lázaro, Dulce María Sauri, en el último día del periodo de 

sesiones. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ TIro cantado después del 6 contra el INE.- 

(…)En la Cámara de Diputados, si bien está presidida por el PRI con Dulce María 

Sauri, Morena y sus aliados comandados por Ignacio Mier también se sumaron 

al pleito contra Lorenzo Córdova y promovieron, a través del PT con Gerardo 

Fernández Noroña un juicio político. Qué decir del propio Mario Delgado que 

quiere desaparecerlos y de Macedonio que amenazó que sería la última 

elección que celebrarían como INE tal vez autónomo (…) [OVACIONES/p.1-

p.9] 

DESAFUERO DEL DIPUTADO SAÚL HUERTA 

Caso Saúl Huerta, a la “congeladora” legislativa en San Lázaro.- Mediante una 

reunión de “trámite”, en la Cámara de Diputados comenzó la etapa de 

probanzas, que durará 30 días, informó el presidente de la Sección Instructora, 

Pablo Gómez Álvarez. El presidente de la Sección Instructora (SI) de la Cámara 

de Diputados, Pablo Gómez Álvarez, confirmó la reunión sabatina de dicho 

órgano legislativo para ordenar que se abra el periodo de pruebas. Indicó que 

fue una reunión de trámite, que en diez minutos realizaron y en la que se dio 

por recibido el texto del legislador o inculpado. [INTOLERANCIA PUEBLA] 

[VANGUARDIA COAHUILA] [PRENSA DE MONCLOVA] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ Defienden lo indefendible.- Nos hacen saber que 

Morena se opuso a que se sometiera a juicio político al diputado Mauricio 

Toledo, acusado de enriquecimiento ilícito. Pese a las denuncias en su contra, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_REFORMA_0_AJUSTAASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_EXPANSION_0_LAASFENCUENTRA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_ELNORTE_0_AJUSTAASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_ECONOMISTA_0_CANCELACIONDELNAICM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_EXCELSIOR_22_CANCELARNAICMCOSTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_MILENIO_2_TRASCENDIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_OVACIONES_1.9_AQUIENELCONGRESO_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_OVACIONES_1.9_AQUIENELCONGRESO_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_INTOLERANCIA_0_CASOSAULHUERTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_VANGUARDIA_0_DANLAPSODE%252030DIAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_LAPRENSA_0_ARRANCAPERIODO.pdf
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los mismos que defendieron al diputado Saúl Huerta, acusado de violar a un 

menor, son los que evitaron desaforar al legislador petista, para evitar un 

impacto negativo en las elecciones. [HERALDO/p.2] 

DESAFUERO DEL GOBERNADOR CABEZA DE VACA 

García Cabeza de Vaca debe ser procesado, insiste Morena desde San 

Lázaro.- Tras advertir que el Congreso de Tamaulipas tuvo que haber separado 

de su cargo al gobernador de ese estado, Francisco Javier García Cabeza de 

Vaca, el coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, advirtió 

que “escatimar la competencia de la Cámara de Diputados para decretar 

que ha lugar a proceder penalmente (contra el mandatario estatal), sí que es 

una negación grave de las atribuciones de la máxima representación popular 

en el país”. [UNIVERSAL] [POLÍTICO MX] [INFOBAE] [DEBATE] [ABC NOTICIAS] 

[CAPITAL] [OVACIONES/p5] 

"Debieron separar del cargo a gobernador".- Tras advertir que el Congreso de 

Tamaulipas tuvo que haber separado de su cargo al gobernador de ese 

estado, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, el coordinador de Morena 

en San Lázaro, Ignacio Mier, advirtió que "escatimar la competencia de la 

Cámara de Diputados (...) es una negación grave de las atribuciones de la 

máxima representación popular en el país". Mier Velazco consideró que el 

Congreso estatal debió separar del cargo al gobernador, ya que no hacerlo se 

pudiera tomar como una protección a una persona que, según la FGR, 

cometió un ilícito, "en mayor o menor medida, pero lo cometió". [UNIVERSAL/p6; 

JORNADA/p6] 

Poder judicial será quien resuelva caso de Cabeza de Vaca: Mier.- El diputado 

Ignacio Mier Velazco, coordinador parlamentario de Morena, dije que la 

Cámara de Diputados hizo la declaratoria para retirarle la inmunidad procesal 

al gobernador de Tarnaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, por lo 

que ahora corresponde a las autoridades judiciales resolver sobre el asunto. 

Reconoció que hay un debate sobre el papel del Congreso local y de la 

Cámara de Diputados. [CONTRARÉPLICA/p4] 

“Ni persecusión ni embestida contra García Cabeza de Vaca”, aseguran en 

Morena.-  Explicación. Ante las acusaciones del presidente nacional del PAN, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_ELUNIVERSAL_0_GARCIACABEZADEVACA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_POLITICO_0_DIPUTADOSDEMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_INFOBAE_0_AHORACORRESPONDEA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_ELDEBATE_0_MORENAACUSAALCONGRESO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_ABC_0_ACUSANACONGRESO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_CAPITAL_0_INATACABLEDESAFUERO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_OVACIONES_5_INSISTEMORENAEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_UNIVERSAL_5_DEBIERONSEPARARDELCARGO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_JORNADA_6_MORENAELCONGRESO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_CONTRA_4_PODERJUDICIALSERA.pdf
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Marko Cortés. El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio 

Mier, respondió que no hay ni persecusión ni embestida contra el gobernador 

panista de Tamaulipas Francisco Javier García Cabeza de Vaca, “solo 

combate a la impunidad”. [FINANCIERO/p34] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Ignacio Mier: juicios políticos y desafuero de funcionarios contribuyen a 

eliminar impunidad.- La Cámara de Diputados contribuyó a que no haya más 

actos de impunidad en el país, al revisar casos de juicios políticos y desafuero 

de funcionarios, aseguró el coordinador de la bancada de Morena, Ignacio 

Mier Velazco. “Hoy la Cámara de Diputados ha sido protagonista de casos 

contra la corrupción y la impunidad, decidimos ya sobre un desafuero a un 

diputado federal; se determinó juicio político contra una exfuncionaria federal; 

se determinó retirarle la inmunidad procesal a un gobernador; quedan 

pendientes algunas resoluciones y estoy seguro que habremos dignificado el 

papel del Congreso de la Unión”, destacó el coordinador de Morena. [RAZÓN] 

[VORÁGINE]  

Urge PAN a Ejecutivo y Morena cesen ataques contra la autoridad electoral.- A 

menos de un mes de las elecciones, el líder de los diputados del PAN, Juan 

Carlos Romero Hicks, denunció la embestida que, como nunca, lleva a cabo el 

gobierno federal y el partido que se ostenta como mayoritario, sin pruebas 

reales o bases legales contra la autoridad electoral. Llamó a poner un hasta 

aquí a la descalificación a la autoridad electoral, que desacredita de 

antemano la vigilancia y credibilidad del proceso democrático más importante 

que haya vivido el país. Romero Hicks, advirtió que no debe tirarse a la basura 

la autoridad del INE que ha comprobado su apego a la Ley con el 

cumplimiento de los principios constitucionales para toda elección: certeza, 

legalidad, independencia, imparcialidad, objetividad y el máximo de 

transparencia. [UNIVERSAL] [CENTRAL MUNICIPAL] [CAPITAL] [POLÍTICO MX] 

[UNIVERSAL/p10; 24 HORAS] 

Exige Verónica Juárez investigar y castigar presunto delito de cohecho 

cometido por la directora del DIF.- La diputada Verónica Juárez Piña, 

coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD, pidió investigar y sancionar las 

presuntas faltas administrativas de cohecho cometidas por Rocío García, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_FINANCIERO_34_NIPERSECUCIONNI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_LARAZON_0_IGNACIOMIER.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_VORANGINE_0_CAMARABAJA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_ELUNIVERSAL_0_EXIGENDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_CM_0_PANDENUNCIALAEMBESTIDA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_CAPITAL_0_URGEPAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_POLITICO_0_PANEXIGEAAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_UNIVERSAL_10_ACUSANTINTESPOLITICOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_24HORAS_5_UNAREFORMAELECTORAL.pdf
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directora general del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), ante 

las acusaciones hechas por trabajadoras y trabajadores de la institución. En un 

comunicado, añadió que, derivado de esta petición, la directora Rocío García 

habría recibido alrededor de 658 mil 400 pesos mensuales que, anualmente, 

reportarían 7 millones 900 mil pesos, cuotas que fueron cobradas desde marzo 

de 2019, es decir, más de 15 millones de pesos. Juárez Piña recordó que las y 

los trabajadores del DIF presentaron tres denuncias por estos hechos desde julio 

de 2020, en las que refieren que este dinero era depositado en tarjetas OXXO 

o directamente en las cuentas de los hijos de la propia Rocío García. [MUGS 

NOTICIAS] 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/Diputado federal Ignacio Mier: 

Cámara de Diputados apegados al artículo 111 constitucional contribuimos 

para que en el país no haya más actos de impunidad.- El diputado Ignacio Mier 

Velazco, coordinador parlamentario de Morena, resaltó que en esta Legislatura 

se dio un suceso histórico, así calificó el trabajo intenso en materia de revisión 

de casos de desafuero y juicios políticos, lo que demuestra la disposición del 

Poder Legislativo para contribuir a que en el país no haya más actos de 

impunidad, dijo que terminaron con ese lamentable episodio que da muestra 

que el combate a estos flagelos va en serio en la Cuarta Transformación (…) 

[24 HORAS] 

COLUMNA/MIGUEL ÁNGEL RIVERA/ EL PAN insiste en sancionar a responsables 

de tragedia en el Metro.- (…)Por otra parte, el grupo parlamentario del PAN en 

la Cámara de Diputados exigió al gobierno federal sacar las manos del proceso 

electoral y cesar las descalificaciones al INE. A unas semanas de las votaciones 

del domingo 6 de junio, el llamado que debemos hacer es “fuera manos del 

proceso”, afirmó el coordinador de la fracción parlamentaria de Acción 

Nacional en la Cámara de Diputados. “Dejemos que el ciudadano sea el que 

decida y la autoridad electoral la que conduzca el sufragio”, sostuvo Romero 

Hicks, al señalar que la “embestida sin precedentes” del gobierno federal y 

Morena contra las autoridades electorales, carece de pruebas reales o bases 

legales (…) [IMAGEN/p.9] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_MUGS_0_EXIGEVERONICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_MUGS_0_EXIGEVERONICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_24HORAS_0_HECTORMUNOZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_IMAGEN_9_CLASEPOLITICA.pdf
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DIPUTADOS 

Analiza SCJN ordenar la emision de un código civil pendiente.- La SCJN 

analizará este semana si ordena al Congreso de la Unión emitir un Codigo 

Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, obligacion que ha incumplido 

desde septiembre de 2017. [JORNADA/p13] 

Hacienda, SE y Sedena tuvieron más recursos extras que Salud en 2020.- El año 

pasado, en medio de la pandemia del Covid-19, el gobierno destinó recursos 

extra a lo aprobado a la SHCP, SE y a la Sedena que a la Secretaría de Salud, 

reveló la información de la Cuenta Pública 2020. En el documento, entregado 

por Hacienda a la Cámara de Diputados para su fiscalización, se detalló que 

el año pasado se otorgaron 28,670 millones de pesos extra a la Secretaría de 

Salud con el fin de apoyar los gastos médicos, la infraestructura hospitalaria y 

la vacunación de la población en medio de la emergencia sanitaria. 

[ECONOMISTA] 

Advierte OPS atraso en control del tabaco.- México ha pasado de ser de los 

paises pioneros y líderes a uno en de los últimos en la región, en terminos de 

protección a la salud de los daños que ocasiona el tabaco, advirtió Miguel 

Malo, asesor en Enfermedades Crónicas y Salud Mental de la OMS. El 28 de abril 

fue apronado por el pleno de la Cámara de Diptuados, el dictamen para 

reformar la Ley General para el Control del Tabaco. El dctamen pasó al Senado 

para su discusión y aprobación. [REFORMA] 

Propuesta para atender de urgencia el sargazo en el Caribe es frenado por la 

fracción parlamentaria de Morena.- El senador Marco Trejo Pureco propuso un 

punto de acuerdo a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión para 

exhortar a las secretarías de Medio Ambiente, Turismo, Marina y Hacienda para 

que, en el ámbito de su competencia y de manera coordinada, intensifiquen 

las acciones de prevención, atención y combate al sargazo en el Caribe 

Mexicano. [HERALDO] [24 HORAS] 

Eliminar IVA en productos de gestión menstrual: un avance en la igualdad de 

género en el sistema fiscal, destaca estudio del IBD.- El IVA en artículos de 

gestión menstrual representa un impuesto sexista o rosa que va en detrimento 

de la igualdad entre las mujeres y hombres en el sistema fiscal mexicano. 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_JORNADA_13_ANALIZASCJNORDENAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_ECONOMISTA_0_HACIENDASEYSEDENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_REFORMA_0_ADVIERTEOPS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_ELHERALDO_0_PROPUESTAPARAATENDER.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_24HORAS_6_PARAMORENAACUERDO.pdf
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Además, el consumo de estos artículos representa un medio para garantizar el 

derecho universal para mantener un nivel adecuado de salud y bienestar, 

señala un estudio de la Dirección General de Finanzas del Instituto Belisario 

Domínguez. En abril de 2021 el pleno de la Cámara de Diputados aprobó por 

unanimidad una reforma el artículo 114 de la Ley General de Educación para 

que las autoridades educativas y sanitarias de las entidades federativas 

faciliten el acceso a los productos para la gestión del sangrado menstrual en 

los planteles educativos públicos del tipo básico y medio superior. [MUGS 

NOTICIAS] 

En un año bajo la incidencia delictiva, reporta Gobernación.- En el primer año 

de la aplicación de la Estrategia Nacional de Seguridad, de abril de 2019 a 

marzo de 2020, se cometieron 92 mil 287 delitos del fuero federal y en el mismo 

lapso de 2020-2021 se registraron 75 mil 969, lo que representa una disminución 

de 17.68 por ciento. El segundo Informe Anual de la Estrategia Nacional de 

Seguridad Pública que la Secretaría de Gobernación envió a la Comisión 

Permanente destaca lo anterior. Informa que de abril de 2020 a marzo de 2021 

ocurrieron un millón 817 mil 888 ilícitos del fuero común, lo que representa una 

disminución de 12.4 por ciento en relación con los registrados en el mismo 

periodo previo, cuando fueron 2 millones 74 mil 863. [JORNADA/p9] 

Prevén mayor número de gobernadoras y alcaldesas a raíz de la reforma de 

2019.- Como sucediera con la reforma de 2014, que se reflejó en los comicios 

de 2018, los cambios constitucionales de 2019 se espera impacten en los 

próximos comicios. La participación de la mujer en el Congreso de la Unión se 

duplicó en las últimas cuatro elecciones: en 2009 solo representaban 28 por 

ciento de las curules. Para 2015, con la reforma electoral que impulsó la 

paridad, alcanzaron 42 por ciento y en 2018, cuando además de los cambios 

legales se añadieron disposiciones administrativas y jurisdiccionales, se llegó a 

48.2 por ciento. [JORNADA/p4] 

De 1990 a 2018 el consumo.- Según el  estudio “El impacto del Uso de 

Plaguicidas en el sector agropecuario”, elaborado por el Centro de Estudios 

para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria (CEDRSSA), de la 

Cámara de Diputados, Ecuador que pasó de consumir 2,537 toneladas a 60,733 

en el periodo, es decir, su consumo creció 2,294 por ciento; Brasil 659 por ciento; 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_MUGS_0_ELIMINARIVA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_MUGS_0_ELIMINARIVA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_JORNADA_9_ENUNANOBAJOLA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_JORNADA_4_PREVENMAYORNUMERO.pdf
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Argentina 561por ciento; por su parte México duplicó su demanda y alcanzó 

un poco más de 53 mil toneladas. [CRÓNICA] 

Aprobación a AMLO baja 4 puntos en abril y se ubica en 57%.- Ciudadanía vaa 

los esfuerzos para la vacunación, pero suben las malas notas en corrupción, de 

46 a 59%; el 27% opina opina que el país va por buen camino; el 42% percibe lo 

contrario. [FINANCIERO/pp-p38-39] 

COLUMNA/ENRIQUE GALVÁN OCHOA/“Houston… te hemos perdido”.- Hasta 

dónde puede un funcionario público perder el piso. Lorenzo Córdova, 

presidente del Instituto Nacional Electoral, dice que dejará ese órgano cuando 

se cumpla el tiempo establecido en las normas, que será hasta el año 2023, y 

no cuando alguien lo quiera (¿incluso si ese alguien es el Congreso?). En una 

entrevista con Álvaro Delgado Gómez y Alejandro Páez Varela para el 

programa Los Periodistas, le preguntaron al respecto. Probablemente lo 

veremos desempleado mucho antes de ese año y cobrando en la nómina de 

Claudio X. González, o en el rol de comentarista de radio. [JORNADA/p.6] 

COLUMNA/ROZONES/La CNDH y el Panaut.- Nos hacen ver que a la Comisión 

Nacional de los Derechos Humanos se le está agotando el tiempo para definir 

si presenta o no una acción de inconstitucionalidad contra el Padrón de 

Usuarios de Telefonía que aprobó el Congreso de la Unión hace unas semanas 

y que obliga a los dueños de líneas móviles a entregar sus datos biométricos al 

registro que para ese efecto cree el Instituto Federal de Telecomunicaciones. 

[RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/JUAN LÓPEZ MIGUEL/En el chacaleo.- En los dos últimos periodos 

ordinarios de sesiones del último año de ejercicio de LXIV Legislatura, la Cámara 

de Diputados realizó 69 sesiones, en modalidad semipresencial, con tiempo 

acumulado de 515 horas; en 63 sesiones ordinarias, nuestros representantes 

populares aprobaron 289 dictámenes que dieron lugar a nuevas leyes, 10 

reformas constitucionales y 264 modificaciones a diversas leyes reglamentarias; 

hubo 6 sesiones, una sesión preparatoria, 2 de Congreso General; 2 solemnes, 

y una de Jurado de Procedencia.  

¿Por qué no ha ido a Tláhuac?, preguntaron a AMLO; ¡al carajo!, responde… y 

justifica: “no es mi estilo, demagógico, hipócrita”.- Desde que asumió el poder 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_CRONICA_0_DE1990A2018ELCONSUMO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_FINANCIERO_1.38.39_APROBACIONAAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_JORNADA_6_DINERO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_LARAZON_2_ROZONES.pdf
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que buscó por tercera ocasión, los mexicanos, no veían ni escuchaban en ese 

tono, la personalidad del Ejecutivo. Tiene razón, las cosas para el régimen que 

preside, no van nada bien, “del Presidente para abajo”, pasando por el partido 

que su visión política creó, en el Instituto Nacional Electoral, Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación, Instituto Nacional de Acceso a la 

Transparencia, Comisión Permanente -Morena, no tiene mayoría calificada, 

para convocar a periodo extra de sesiones u otros asuntos mayores que 

requieren de esa votación-. [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/RICARDO MONREAL/Reformar las instituciones.- Las instituciones 

electorales se deberán reformar para reducir el excesivo gasto público que 

representan y salvaguardar los derechos humanos, especialmente a votar y ser 

votados. Una de las políticas transversales del nuevo régimen es la austeridad 

republicana, fundada en el principio de que no puede existir gobierno rico con 

pueblo pobre. En tal sentido, el Congreso de la Unión implementó desde los 

primeros días de la integración de la LXIV Legislatura un plan de austeridad para 

reducir gastos excesivos y lujos que no hacían sino opacar la actividad 

legislativa con privilegios que ofendían a una ciudadanía empobrecida y 

golpeada por las reformas antipopulares que se aprobaron en la pasada 

administración. [UNIVERSAL/p. 15] 

ARTÍCULO/MARGARITA ZAVALA/Mujeres y niños primero.- Mientras la Cámara 

de Diputados tenga como consigna que el Poder Ejecutivo es lo primero, no 

será posible mirar a las mujeres y a la niñez que hoy que no son lo primeros sino 

los últimos en poder salvarse, ante el naufragio de nuestra democracia. Ahora 

bien, aquí está lo que usted y yo SÍ podemos hacer. Si cambiamos la ecuación 

política de la Cámara de Diputados, si logramos darle un respiro a la amenaza 

dictatorial, aplicará aquello de que los últimos serán los primeros, permitiremos 

que los niños y las mujeres puedan poner pies en tierra firme [UNIVERSAL/p.14] 

ARTÍCULO/IVÁN RESTREPO/Leyes ecológicas, congeladas.- Cuando hay 

elecciones legislativas, como en junio próximo, los partidos políticos y sus 

candidatos abruman a la población con millones de anuncios en los que 

prometen lo que luego incumplen. Muestra de ello se relaciona con uno de los 

campos que más urge atender: el ecológico. Una nota de Víctor Ballinas, 

reportero de La Jornada, informa que en el Senado existen 127 iniciativas 

congeladas sobre dicho tema. Además, otras 26 minutas enviadas por la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_TRESPODERES_0_JUANLOPEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_UNIVERSAL_15_RICARDOMONREALAVILA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_UNIVERSAL_14_MARGARITAZAVALA.pdf
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Cámara de Diputados que duermen en los cajones de quienes dicen trabajar 

en pro de la ciudadanía. Pero no sólo de ella sino de todo el país. 

[JORNADA/p.16] 

COLUMNA LEOPOLDO MENDÍVIL/ Cómo no pelear con EUA… (…)Si AMLO 

rechaza pelear, no hubiera concluido precipitadamente la cita con Harris para 

ir a supervisar Dos Bocas, conociendo la posición contraria a los hidrocarburos 

de la administración Biden. ¡Vaya desplante!, hubiera pensado dos veces antes 

de modificar radicalmente la política energética y presionar al Congreso para 

aprobar las leyes de hidrocarburos y de energía, que han provocado una 

multitud de amparos en México por las empresas de ambos países a las que les 

cambian las reglas del juego después de haber invertido miles de millones en 

México (…) Como ves, Marcelo, hay muchos obstáculos en la relación bilateral. 

Pero el principal de todos es la obcecación y la ignorancia de nuestro 

Presidente. [CRÓNICA/p.4] 

COLUMNA/RAÚL TREJO DELARBRE/ El precio de la negligencia.- (…)Una 

investigación seria, confiable y completa de las causas que condujeron a la 

tragedia en el Metro, tendría que ser realizada con autonomía respecto del 

gobierno federal y el gobierno de la Ciudad y con supervisión plural del Poder 

Legislativo. No ocurrirá así, hasta donde se puede apreciar. La presunción de 

que por hacer ahorros el gobierno local descuidó tareas de mantenimiento se 

apoya en datos oficiales pero además en los reiterados percances que el STC 

ha padecido en los meses recientes, así como en la experiencia de los usuarios 

(…) [CRÓNICA/p.1] 

COLUMNA/MIGUEL ÁNGEL RIVERA/ EL PAN insiste en sancionar a responsables 

de tragedia en el Metro.- (…)El dirigente del partido azul y blanco acusó el 

presidente Andrés Manuel López Obrador de proteger a los funcionarios 

potencialmente responsables del suceso (…) Recordó que, por ello, el pasado 

miércoles 6, en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, su fracción 

parlamentaria presentó una propuesta de integrar una comisión plural de 

legisladores que investigue los sucedido y determine posibles 

responsabilidades. Sin embargo, como ocurre en casos de posible 

responsabilidad de funcionarios de la llamada Cuarta Transformación, la 

mayoría de legisladores de Morena y partidos “satélite” rechazaron la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_JORNADA_16_IVANRESTREPO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_CRONICA_4_CRONICACONFIDENCIAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_CRONICA_1_SOCIEDADYPODER.pdf
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propuesta por el riesgo de descubrir culpables en las filas oficiales a un mes 

escaso de las venideras elecciones (…) [IMAGEN/p.9] 

ARTÍCULO/ARMANDO RÍOS PETER/ Colapso en el Metro.- (…) Tras el decreto de 

tres días de luto por parte de AMLO, de decenas de condolencias hacia 

nuestro país por parte de naciones amigas y de múltiples noticias relacionadas 

con las fallas de ingeniería que ocasionaron el terrible colapso, en la Comisión 

Permanente Morena votó en contra de que se creara una Comisión de 

Investigación sobre estos lamentables hechos (…) Una obra pensada para 

generar beneficios a los mexicanos no debería representar una historia de 

desgracia como ésta. La corrupción y negligencia deben desaparecer del 

mapa de nuestras políticas públicas. Si queremos evitar que esto se repita, la 

#SociedadHorizontal deberá ser acuciosa y firme, exigir transparencia en las 

investigaciones, deslinde puntual de responsabilidades y castigo ejemplar a los 

causantes. [EXCÉLSIOR/p.15] 

ARTÍCULO/ GERARDO GUTIÉRREZ CANDIANI/ En defensa del sistema 

constitucional.- Difícilmente puede exagerarse la gravedad de que en el 

Congreso se haya aprobado prolongar el periodo del actual Presidente de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) con un simple artículo 

transitorio, aunque los asuntos del día a día y la intensidad del ruido político 

pongan el asunto, por el momento, en la cajonera de pendientes de la agenda 

pública (…) Como lo expresó el dokiputado Porfirio Muñoz Ledo, en otra 

muestra memorable de su estatura como tribuno: México no es un rancho 

donde domine una sola voluntad; es una gran nación donde la democracia y 

la Constitución tienen que ser defendidas todos los días. [SOL DE MÉXICO/p.13] 

COLUMNA/ENRIQUE QUINTANA/ Si hay estrategia, Morena podría perder la 

mayoría.- (…) En 2018, Morena obtuvo apenas el 37.1 por ciento de la votación 

a la Cámara de Diputados. Sumando los votos de sus aliados, logró el 48.3 por 

ciento del total. Sin embargo, sumando a sus partidos aliados, obtuvo 

originalmente 326 asientos, lo que representa el 65.2 por ciento del total. (…)Hoy 

se ve muy complicado repetir ese escenario. De acuerdo con la más reciente 

encuesta de El Financiero, Morena tiene el 40 por ciento de la intención de voto 

para diputados, ligeramente por arriba de la cifra de 2018. Sin embargo, no se 

ve probable que ninguno de los nuevos partidos obtenga el registro (…)Si, por 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_IMAGEN_9_CLASEPOLITICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_EXCELSIOR_15_ARMANDORIOSPITER.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_SOL_13_GERARDOGUTIERREZ.pdf
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alguna razón, hay una pérdida de más de 4 por ciento en los votos por los 

diputados, Morena no llegaría ni a la mayoría absoluta (…) [FINANCIERO/p.2]  

COLUMNA/ROGELIO VARELA/Más créditos de nómina.- Una reforma que sin 

duda le caerá muy bien a millones de mexicanos es la recién hecha a la Ley 

General de Títulos y Operaciones de Crédito y que logró unanimidad en el 

Senado. Se trata de una modificación que por primera vez regulará los créditos 

de nómina a 20 años de estar en el mercado. El proyecto de ley pasó en el 

Senado por unanimidad y tuvo luz verde en la Comisión de Hacienda de la 

Cámara de Diputados, que preside Patricia Terrazas Baca, restando sólo su 

discusión y aprobación en el Pleno de San Lázaro. [HERALDO/p.27] 

ARTÍCULO/CECILIA SOTO/ César Duarte es un santo varón.- El viernes último de 

abril, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó por mayoría dos dictámenes 

con claro sesgo partidario y electoral: dio luz verde al desafuero del 

gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, de Acción 

Nacional, y negó el desafuero del senador de Chihuahua Cruz Pérez Cuéllar, 

de Morena. A su récord de ser el simple megáfono de Palacio Nacional, de no 

estar autorizada a cambiar “ni una coma” en las iniciativas de interés del 

Presidente, de violentar abierta y explícitamente la Constitución como en el 

caso de la Ley Zaldívar, la mayoría morenista ahora busca vulnerar aún más el 

Federalismo: quitar a un gobernador porque le desagrada al Presidente y poner 

en duda el trabajo de la Fiscalía General del Estado de Chihuahua. La Sección 

Instructora en el juicio de procedencia contra el gobernador de Tamaulipas y 

el senador por Chihuahua estuvo presidida por el diputado Pablo Gómez, quien 

había recomendado no aprobar la Ley Zaldívar, pero que sumisamente la 

aprobó. [EXCÉLSIOR/p.14] 

ARTÍCULO/ANGÉLICA DE LA PEÑA/ Línea 12: no fue un “incidente”.- La Línea 

Dorada de Marcelo Ebrard, cuestionada desde su origen, colapsó en Tláhuac. 

(...)Pero la catástrofe irritó a López Obrador, no por las víctimas, ni por el 

deterioro de la imagen de dos de sus principales integrantes de su equipo sino 

porque el hecho le va a afectar en la votación de Morena, en su pretensión de 

controlar la Cámara de Diputados y en las elecciones locales; y lo más 

importante para él, su intención transexenal, por si aún no se habían dado 

cuenta. No fue un incidente, fue un trancazo al deseo e ímpetu autoritario del 

Presidente de quedarse en Palacio, más allá del 24. [SOL DE MÉXICO/p.14] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_FINANCIERO_2_COORDENADAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_HERALDO_27_CORPORATIVO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_EXCELSIOR_14_CECILIASOTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_SOL_14_ANGELICADELAPENA.pdf
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COLUMNA/ ALEJO SÁNCHEZ CANO/ Accidente, incidente o tragedia por 

negligencia en el Metro.- (…)Claudia Sheinbaum debe asumir su 

responsabilidad y aunque no será llamada a cuentas por la Cámara de 

Diputados local, debido a que está dominada por sus cómplices de Morena, sí 

el Congreso, ahora en Sesión Permanente, debe citarla para que explique al 

detalle los subejercicios que se han dado en Metro durante su administración; 

la falta de mantenimiento mayor, amén de conocer las razones que mantienen 

a Florencia Serranía, como titular de ese organismo (…) Luego de que se 

publicó que el año pasado, el Metro dejó de ejercer 547 millones de pesos, 

según reporte del gobierno capitalino enviado a la Cámara de diputados 

federal, se autocorrigieron estas cifras para indicar que no hubo tal subejercicio 

(…) [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/MARIO MALDONADO/ Línea 12: más irregularidades de gobiernos y 

empresas.- Desde su concepción, la Línea 12 del Metro ha estado destinada al 

fracaso y a la tragedia. El gran cúmulo de irregularidades que han 

acompañado a este proyecto de infraestructura desde la jefatura de gobierno 

de Marcelo Ebrard, se mantuvieron con Miguel Ángel Mancera y aún con 

Claudia Sheinbaum, sobre todo en los fallidos proyectos de ampliación de esta 

vía hasta la zona de Observatorio en la CDMX. La postura de la jefa de 

Gobierno y del presidente Andrés Manuel López Obrador es seguir adelante 

con la obra, a pesar de que la Auditoría Superior de la Federación, de David 

Colmenares, ha alertado de serias fallas en su construcción, la más grave 

relacionada con una desviación de hasta 45 centímetros en el trazo de los 

túneles que se edifican desde la estación Mixcoac y hasta la salida a la zona 

de Santa Fe. (…)El problema de esta desviación, según la ASF, se le carga 

principalmente a la administración de Miguel Ángel Mancera, debido a que las 

fallas se presentaron en trabajos realizados en diciembre de 2016 y fueron 

detectadas en la gestión de Claudia Sheinbaum hasta diciembre de 2018, es 

decir 732 días naturales después del inicio de su ejecución (…) [UNIVERSAL/p.26] 

COLUMNA/MARTÍ BATRES/ El alineamiento de los poderes, ayer y hoy.- (…)A 

comienzos de la segunda década del siglo XXI, por el año 2013, −Pacto por 

México mediante− estaban alineados con el paradigma neoliberal todos los 

poderes del Estado, los órganos autónomos, los gobiernos de las entidades 

federativas, los partidos políticos; además, los medios de comunicación, las 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_FINANCIERO_33_DESDESANLAZARO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_UNIVERSAL_26_MARIOMALDONADO.pdf
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organizaciones empresariales, los grupos de interés; todos alrededor de un 

pensamiento único: la enajenación de los bienes públicos para la 

concentración de la riqueza (…)Hoy no hay alineamiento unánime en torno a 

un paradigma. Hoy, después de muchos años, comienza a haber pluralidad. Y 

una parte de esa pluralidad democrática es una Cámara de Diputados con 

una mayoría favorable al paradigma del Estado de bienestar social. 

[FINANCIERO/p.10] 

MORENA 

"L12 es prueba de fuego para la 4T".- Porfirio Muñoz Ledo consideró que el 

accidente de la Línea 12 del Metro, que suma 26 muertos, impacta al proyecto 

del presidente Andrés Manuel López Obrador, pues, de no aclararse, su 

gobierno perderá autoridad y es la prueba de fuego ante las elecciones. En 

entrevista con El Universal, manifestó que este accidente "le está estallando en 

la cara, en el hocico" al gobierno de la 4T, por lo que se pronunció por una 

investigación profunda con especialistas en la materia. [UNIVERSAL/p4; 

REFORMA; OVACIONES/pp-p4] 

“Muy factible“, PIB de 5.3% este año: Hacienda.- El avance en la vacuna contra 

el Coronavirus , el incremento de las remesas, así como el rebote en la tasa 

anual de crecimiento, que históricamente se da un año posterior a una 

recesión económica hacen factible lograr el PIB de 5.3%, estimado para 2021, 

informó la Secretaría de Hacienda. En respuesta a las preguntas de Morena en 

la Cámara de Diputados, detalló que el programa de vacunación en México 

“garantiza que los sectores afectados por la pandemia y que se mantienen 

rezagados, particularmente del sector servicios, con un peso cercado a 60% 

del PIB, como es el caso de alojamiento, restaurantes, esparcimiento, se 

recuperen con mayor velocidad”. [JORNADA/p5] 

Morena pide al INE se investigue a Mexicanos contra la Corrupción.- Morena 

presentó ante el INE una queja para que investigue y se pronuncie sobre el 

financiamiento de Estados Unidos a Mexicanos Contra la Corrupción. Este 

domingo, el representante del partido ante el INE y diputado federal, Sergio 

Carlos Gutiérrez Luna, interpuso la queja al insistir que está prohibido que 

gobiernos extranjeros financien grupos opositores. [JORNADA/p7; 

OVACIONES/p4] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_FINANCIERO_10_DESPERTADOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_UNIVERSAL_4_L12ESPRUEBADE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_REFORMA_0_EXHIBECORRUPCION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_OVACIONES_1.4_COLAPSOENMETROLE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_JORNADA_5_MUYFACTIBLEPIB.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_JORNADA_7_MORENAPIDEALINESE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_OVACIONES_4_INTERPONEMORENAQUEJA.pdf
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Morena discute ya reforma electoral: prevén acotar al INE.- El Gobierno federal, 

legisladores y la dirigencia de Morena comenzaron a discutir los temas de una 

Reforma Electoral que evite gastos excesivos en los comicios y acote a los 

consejeros electorales “para que cumplan exclusivamente su función y 

reduzcan su presencia en medios y redes sociales”, adelantaron legisladores de 

ese partido a La Razón. Sergio Gutiérrez Luna, representante de Morena ante 

el INE estimó que estas modificaciones se plantearán al concluir el proceso 

electoral, pero se enfocarán en dos ejes fundamentalmente para depurar de 

manera interna y externa a los organismos electorales. [RAZÓN/pp-p4] 

Muñoz Ledo, Ifigenia y Cárdenas se reúnen: analizamos problemas políticos y 

económicos de nuestro país.- El diputado federal de Morena, Porfirio Muñoz 

Ledo presumió en redes su encuentro con el exdirigente perredista, 

Cuauhtémoc Cárdenas y la senadora Ifigenia Martínez, “tres grandes 

luchadores de la democracia contemporánea”. En su cuenta de Twitter, Muñoz 

Ledo compartió una fotografía en la que aparecen los tres fundadores del PRD, 

en su encuentro. Como lo adelantó Político MX con la reunión solo buscaron 

generar un espacio de reflexión sobre el clima político que se vive en el país. 

[POLÍTICO MX] [SDP NOTICIAS] [FINACIERO/p41] 

Muñoz Ledo señala que llamada de AMLO y Kamala Harris ‘no tiene sentido’.- 

El diputado federal Porfirio Muñoz Ledo señaló que la llamada entre el 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador y la vicepresidenta de 

Estados Unidos, Kamala Harris, “no tiene sentido”, pues indicó que “todo lo que 

se sabe es un boletín. Muñoz Ledo señaló que además querían meter una foto 

de una noticia que no existe con una cortina de humo sobre las banderas, pues 

en las primeras planas aparecía el presidente con las banderas de México y 

Estados Unidos. “Y si se van a reunir, no tiene sentido que hagan una llamada 

para decir “nos vemos este lunes”, ¿dónde está el sentido diplomático? 

Francamente parecemos una república bananera, por las dos fotografías en 

primeras planas, siendo que no ocurrió absolutamente nada”, añadió. 

[POLÍTICO MX]  

Aplazan creación de Frente en Defensa de la Constitución.- La creación de un 

Frente Amplio en Defensa de la Constitución será aplazado hasta junio, 

después de las elecciones, indicó el diputado morenista Porfirio Muñoz Ledo. En 

entrevista con Grupo Reforma, el legislador indicó que ese fue uno de los 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_LARAZON_14_MORENADISCUTEYA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_POLITICO_0_MUNOZLEDOIFIGENIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_SDPNOTICIAS_0_PORFIRIOMUNOZLEDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_FINANCIERO_41_SEVUELVEAENCONTRAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_POLITICO_0_MUNOZLEDOSENALA.pdf
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acuerdos a los que se llegó durante la reunión con Cuauhtémoc Cárdenas e 

Ifigenia Martínez. [REFORMA] [NORTE]  

Sequía en el país provocará aumento de precios, advirtió Alfonso Ramírez 

Cuéllar.- La severa sequía que afecta al país provocará un encarecimiento de 

los productos agrícolas advirtió el diputado de Morena Alfonso Ramírez Cuéllar. 

“Debemos Elaborar un plan que permita hacer frente a las consecuencias de 

la sequía; en primer lugar, garantizar el acceso en cantidad y calidad de este 

recurso de acuerdo a las nuevas demandas derivadas de la pandemia y, en 

segundo lugar, atender las llamadas de los agricultores y ganaderos que se 

verán fuertemente afectados y diseñar programas que atiendan las posibles 

consecuencias de la sequía”, apuntó Ramírez Cuéllar, a través de un 

comunicado de prensa. [RAZÓN] [OVACIONES/p5] 

Nueva ley del cine tiene atascado al cine nacional.- "Estamos empantanados", 

dice Inti Cordera, director de DocsMX, uno de los festivales de cine documental 

más añejos en México, al referirse a la nueva ley de cinematografía. La semana 

pasada, el mismo día que se iba a votar una iniciativa de ley propuesta por el 

senador Ricardo Monreal, el propio político morenista la retiró y dijo que lo mejor 

era hacer un parlamento abierto para escuchar todas las voces. Recuerda que 

el parlamento abierto para una nueva ley ya se ejecutó desde abril de 2019 a 

petición del diputado Sergio Mayer, presidente de la Comisión de Cultura y 

Cinematografía. [UNIVERSAL/p30] 

En casos de crisis climáticas y de contingencias, proponen que el estado 

salvaguarde la seguridad alimentaria.- El diputado Carlos Iván Ayala Bobadilla 

(Morena) propuso reformas a la Constitución Política, con el propósito 

fundamental de que la Ley Suprema norme la obligación que tiene el Estado a 

otorgar a los mexicanos seguridad alimentaria de calidad. La iniciativa plantea 

establecer en el artículo 4º que el Estado garantizará una alimentación humana 

y constitucional, mientras que en el artículo 27 propone que el desarrollo rural 

integral y sustentable, tendrá entre sus fines que el Estado constituya una 

reserva estratégica nacional de alimentos y salvaguarde la seguridad 

alimentaria en casos de crisis, tanto climáticas y de contingencias, como de 

cualquier orden. [MUGS NOTICIAS] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_REFORMA_0_APLAZANCREACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_ELNORTE_0_APLAZANCREACION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_LARAZON_0_SEQUIAENELPAIS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_OVACIONES_5_URGEPLANPARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_UNIVERSAL_30_NUEVALEYDELCINE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_MUGS_0_ENCASOSDECRISIS.pdf
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COLUMNA/ROZONES/Pausa de Porfirio.- Así que la ceremonia de lanzamiento 

del “Movimiento por la República”, también denominado en “Defensa de la 

Constitución y de la Dignidad”, que no es otra cosa que el frente en favor de 

los órganos autónomos que alista el diputado Porfirio Muñoz Ledo, no verá luz 

en, al menos, las próximas cinco semanas. El propio Muñoz Ledo fue quien se 

encargó de anunciar que será hasta después de las elecciones cuando eche 

a andar el nuevo proyecto político que, ha dicho, tiene por objetivo 

contrarrestar los cuestionamientos que hace el presidente López Obrador en 

sus conferencias mañaneras a los órganos autónomos. Nos hacen ver que algo 

pudo haber incidido en esta decisión el encuentro que sostuvo el sábado 

pasado con Cuauhtémoc Cárdenas e Ifigenia Martínez (…)Habrá que ver si 

estas últimas traen fondo o jiribilla, nos comentan.  

Equipo para la reforma electoral.- Con la experiencia de haber emprendido 

desde las elecciones de 2006, la defensa del voto y cambios en materia 

electoral, el senador Ricardo Monreal es parte del dream team que conformó 

la 4T para promover una nueva reforma electoral, por lo que ahora trabajará 

con funcionarios del gobierno federal y diputados como Alejandro Viedma y 

César Agustín Hernández, cercanos a Horacio Duarte, titular de la 

Administración General de Aduanas, además de Sergio Gutiérrez Luna y el 

eterno Pablo Gómez como parte de la primera línea que promoverá a la 

brevedad cambios constitucionales después de las elecciones del 6 de junio. 

[RAZÓN/p.2] 

ARTÍCULO/MANUEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ/El sector de hidrocarburos en el T-

MEC.- En el contexto actual por el que atraviesa el sector de hidrocarburos en 

México, donde el Congreso de la Unión ha aprobado reformas en la materia, 

es pertinente traer a la memoria como México negoció la inclusión de este 

componente estratégico en el T-MEC. En el capítulo 8 del Tratado se establece 

justamente el reconocimiento del dominio directo y la propiedad inalienable e 

imprescriptible de México sobre sus hidrocarburos; por un lado, las partes 

firmantes confirman su pleno respeto por la soberanía y su derecho a regular 

este sector, de conformidad con sus respectivas constituciones y derecho 

interno, en ejercicio de procesos democráticos. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ Encuentro de amigos.- En reunión de amigos y 

recuerdos, terminó el tan anunciado encuentro que sostuvieron el fin de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_LARAZON_2_ROZONES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_HERALDO_2_MANUELRODRIGUEZGONZALEZ.pdf
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semana los líderes morales de la izquierda en México: Cuauhtémoc Cárdenas, 

Ifigenia Martínez y Porfirio Muñoz Ledo. Nos comentan que muy lejos quedaron 

las teorías de la conspiración en contra de la 4T. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/ ¿Se suman al Frente?.- Porfirio Muñoz Ledo busca 

refuerzos. Dos viejos conocidos, Cuauhtémoc Cárdenas e Ifigenia Martínez 

aceptaron posar para los fotógrafos para mostrarle su respaldo a Porfirio que 

tiene un pie fuera de Morena. Muñoz Ledo, uno de los fundadores de la 

Corriente Crítica, del PRD y del movimiento que tiene, tres décadas después, a 

López Obrador en Palacio Nacional, quería repetir como diputado 

plurinominal, pero lo vetaron. Porfirio emprendió la creación de un Frente 

Amplio en Defensa de la Constitución ante la embestida presidencial a la Carta 

Magna. ¿Se sumarán Cuauhtémoc e Ifigenia al Frente? Acaso Ifigenia sí, pero 

para Cárdenas es mucho más difícil ya que su hijo, Lázaro, tiene también una 

oficina en Palacio Nacional y el papá no quiere que pierda esa chamba. 

[CRÓNICA/p.3] 

COLUMNA/A LA SOMBRA/ “Los guantes nacionales se han cubierto de gloria, 

nos enorgullece el triunfo abrumador del "Canelo" Álvarez (@Canelo), que nos 

une a todos los mexicanos en vez de dividirnos unos a otros y polarizar al país”, 

tecleó ayer Porfirio Muñoz Ledo en Twitter y encendió las conversaciones, 

porque es público también que una gran parte de los aficionados al boxeo 

consideran que el de Jalisco solamente se enfrenta con flanes y no muchos 

quieren seguir un deporte que parece no tener un representante digno de este 

país en estos días. Decisión dividida, igual que en política. Pero bueno, que 

quede como anécdota, no vaya a ser que a algún político se le ocurra 

proponer al púgil como candidato, entre tanto bulto. [SOL DE MÉXICO/p.2] 

ARTÍCULO/JESÚS SILVA-HERZOG MARQUEZ/La voz del 88.- (…)No imagino una 

reunión para celebrar acríticamente los frutos del “régimen de la transición”. 

Por el contrario, la trayectoria de Cuauhtémoc Cárdenas, de Ifigenia Martínez 

y de Porfirio Muñoz Ledo da cuenta de importantes y profundos desacuerdos 

con las políticas y los resultados del pluralismo en los últimos veinte años. Pero 

interpreto su aparición pública como un llamado de alarma frente a la 

pretensión de barrer con todo lo existente, a partir de la vanidad de que nada 

de lo anterior tiene mérito (…) Defender el orden constitucional cuando es 

amenazado desde la Presidencia de la República; apreciar el aporte de los 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_CRONICA_3_PEPEGRILLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_SOL_2_ALASOMBRA.pdf


19                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

"2021, Año de la Independencia" 

órganos autónomos, exigir respeto a la prensa independiente, rechazar los 

caprichos del personalismo no es buscar el retorno a un tiempo que nunca fue 

dorado. Por eso parece más fresca y más certera la voz de los mayores que la 

de los restauradores. [REFORMA/p.12] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Saúl Huerta, sólo contra el mundo.- Después de que 

la tarde del sábado la Sección Instructora, en sesión virtual privada, notificó a 

sus integrantes que “se tiene por recibido el escrito del denunciado Saúl Huerta 

y se abre periodo probatorio”, el diputado de Morena acusado de violador 

sexual de menores tiene un periodo de 30 días naturales para defenderse y 

presentar sus pruebas. Lo que revelaron entre algunos de sus compañeros de 

bancada es que al ex priista poblano “lo dejarán totalmente solo, nadie lo va 

a defender”. Incluso, nos indican, se ha pedido en el grupo que eviten hacer 

declaraciones del caso, “para no hacer más ruido” en pleno proceso electoral. 

[FINANCIERO/p.35] 

COLUMNA/FERNANDO GARCÍA RAMÍREZ/ Primero los pobres (de espíritu).- 

Cuando Miguel de la Madrid eligió a Carlos Salinas de Gortari como su sucesor, 

¿renunció López Obrador al PRI, como lo hicieron Cuauhtémoc Cárdenas y 

Porfirio Muñoz Ledo? No, no lo hizo, continuó militando en el PRI.(...) En 1999 

López Obrador se presentó como candidato a la Jefatura de Gobierno del 

Distrito Federal sin cumplir el requisito de cinco años de residencia en la ciudad. 

Todavía en la elección federal de 1997 votó en su estado natal. Fue el diputado 

federal Pablo Gómez el que denunció la anomalía. López Obrador pasó en 

aquella ocasión, y no sería la última vez que lo haría, por encima de la ley. 

[FINANCIERO/p.32] 

ARTÍCULO/OMAR NAVARRO/ Mancera el gran ausente.- El jueves 6 de mayo se 

llevó a cabo la primera sesión de la Comisión Permanente y como era de 

esperarse el tema sobre el cual giró la sesión fue el lamentable accidente de 

la Línea 12 del Metro. El primer punto de vista fue de la diputada Ángeles Huerta 

de Morena quien propuso que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes 

coordinara un Grupo Técnico de Expertos Internacionales a efecto de realizar 

una auditoría técnica independiente Mientras que por parte del PAN se 

propuso la creación de una Comisión Legislativa y que el caso fuera 

investigado por la Fiscalía General de la República propuestas que fueron 

turnadas a la Primera Comisión para que armonice y conjunte las mejores ideas 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_REFORMA_12_JESUSSILVAHERZOG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_FINANCIERO_35_CONFIDENCIAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_FINANCIERO_32_LEERESPODER.pdf


20                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

"2021, Año de la Independencia" 

Sin embargo el gran ausente fue el senador Miguel Ángel Mancera. [SOL DE 

MÉXICO/p.15] 

PAN 

Plantean reformas para que programas de vacunación de emergencia por 

salud pública, estén claramente regulados.- La diputada Josefina Salazar Báez 

planteó reformar la Ley General de Salud, para que cualquier acción 

específica de vacunación que no sea parte del Programa Universal de 

Vacunación sea considerada como medida de seguridad en los términos de 

esta Ley y cuente con la opinión, basada en la evidencia científica disponible, 

que emita el Consejo Nacional de Vacunación. La iniciativa destaca que la 

adecuada conducción de los programas de vacunación de emergencia, 

resulta especialmente relevante en estos momentos con el programa de 

vacunación relacionado a la pandemia de Covid-19, cuyos fundamentos se 

encuentran establecidos en el Documento Rector de la Política Nacional de 

Vacunación contra el SARS-CoV-2. [MUGS NOTICIAS] 

Se dividen en varios frentes.- Ser mamá y legisladora Legisla "son trabajos de 

tiempo completo, difíciles, pero logrables", afirma la diputada Érika Vanessa del 

Castillo Ibarra, a quien por los pasillos, oficinas y el Salón de Plenos de la Cámara 

de Diputados se le vio siempre acompañada de sus dos hijos, José Manuel de 

2 años y Sofía de 8 años. Castillo Ibarra recuerda que en 2018, embarazada y 

tomando de la mano a Sofía, entonces de 6 años, hizo campaña para ganar 

una curul en San Lázaro por el partido Morena, y desde entonces su hijo recién 

nacido fue parte de la vida parlamentaria de la LXIV Legislatura. [HERALDO/pp-

p4-5] 

Por ellas y por el país.- La maternidad dio otra perspectiva a la diputada Cecilia 

Patrón Laviada sobre su tarea en el servicio público, si no puedo cuidar bien a 

mi hija no podré cuidar bien a mi país”. [HERALDO] 

PRI 

Protege AMLO a responsables de colapso: PAN.- El PRI en la Cámara de 

Diputados dijo que presentó a lo largo del actual Legislatura 16 puntos de 

acuerdo relativos al STC-Metro. [24 HORAS/p6] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_SOL_15_OMARNAVARRO.pdf
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Plantean garantizar a personas con discapacidad condiciones de trabajo en 

igualdad al resto de la población, en caso de contingencia.- La diputada 

Mariana Rodríguez Mier y Terán presentó ante la Comisión Permanente 

reformas a la Ley General para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, 

para que en caso de contingencia se garanticen las condiciones de trabajo 

accesibles e inclusivas a este sector de la población. En un comunicado, indicó 

que el objetivo es colocar a las personas con discapacidad en el centro de 

atención en materias económica, de salud, educación y de servicios. [MUGS 

NOTICIAS] [TALLA POLÍTICA] 

Pide el PRI garantizar empleo ante expropiación de club en Tijuana.- El PRI en 

la Cámara de Diputados presentó una propuesta para llamar al gobierno de 

Baja California a evitar que la expropiación del Club Campestre de Tijuana 

implique la desaparición de más de 500 fuentes de empleo directas y, en 

cambio, se les garantice certeza jurídica a los trabajadores. En un punto de 

acuerdo, que se turnó a comisiones, la diputada Sol Merino recordó que el 13 

de abril, el gobierno estatal publicó en el Periódico Oficial del Estado la 

Declaratoria de utilidad pública para expropiar dicho club. [JORNADA] 

COLUMNA/CARLOS PAVÓN/ Se cae el engaño de Napillo al presidente.- (…)Al 

parecer el Presidente se empieza a dar cuenta de que Napito también lo 

engañó, ya que la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje le ordenó devolver 

los 55 millones de dólares que desaparecieron en 2005 provenientes de la venta 

de las acciones de Mexicana de Cananea y que debieron llegar al bolsillo de 

los mineros.  Hoy la JFCA ordena cumplir la resolución del Tribunal Colegiado; 

sin embargo, Napillo y su equipo de secuaces, abogados y cómplices se 

niegan a pagar, argumentando que este asunto debe “analizarse de fondo”, 

es decir, que por más ridículo que suene, 16 años de análisis del conflicto no le 

han sido suficientes al senador morenista (…) Esperemos que pronto el 

Presidente dé muestras de solidaridad a la clase obrera y que por fin, llegue la 

justicia a las familias mineras defraudadas por el hasta ahora intocable senador 

de Morena Napoleón Gómez Urrutia. [24 HORAS/p.10] 

COLUMNA/SORAYA PÉREZ/Dos Bocas: cara y rezagada.- (…)Desde enero de 

2019, meses antes de que se le diera el banderazo de salida al proyecto, el 

propio Instituto Mexicano del Petróleo determinó que la Refinería era inviable 

técnica y financieramente; apuntando que el costo sería de alrededor de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_P_MUGS_0_PLANTEANGARANTIZAR.pdf
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280,000 mdp y que su tiempo de construcción sería de entre 5 y 6 años (…)  

desde los hallazgos de la Auditoría Superior de la Federación en la Cuenta 

Pública 2019 que apuntaron que la obra estaba basada en proyecciones 

económicas poco razonables, hasta los señalamientos del Instituto Mexicano 

de la Competitividad relativos a la baja probabilidad de éxito que tenía esta 

obra desde su concepción (2%). No obstante, como es costumbre, la cerrazón 

de la 4T predominó y, una vez más, no quisieron escuchar (…) [ECONOMISTA] 

PT 

ARTÍCULO/HÉCTOR SERRANO/ Colombia, represión y muerte.- Difícil de creer lo 

que sucede en la hermana república de Colombia. El presidente de esa 

nación, Iván Duque Márquez, decidió usar la represión y el abuso de las fuerzas 

armadas para tratar de frenar las justas manifestaciones que, a lo largo de ese 

país, se han registrado desde el pasado 28 de abril (…) Los pueblos de 

Latinoamérica son pueblos de libertades y jamás se aceptarán acciones tan 

repudiables como las represivas que han manchado de sangre las calles de 

Colombia. Solidaridad hacia ellos y en memoria de los caídos. ¡Hasta la victoria 

siempre! [UNIVERSAL/p.14] 

PES 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que Jorge Argüelles, diputado federal con licencia 

del PES, sigue generando dudas en su natal Morelos, más ahora que decidió 

lanzarse a la alcaldía de Cuernavaca... por Morena, pues sus contrincantes se 

preguntan si ahora sí el ex coordinador parlamentario dedicará todo su tiempo 

a la actividad política, ya que el año pasado acumuló más de 100 ausencias 

en San Lázaro, con lo cual entró al deshonroso grupo de los más improductivos. 

[MILENIO/p.2] 

PVEM 

Piden penas severas por robo a transporte.-  El grupo parlamentario del Partido 

Verde, en la Cámara de Diputados, propuso sanciones más severas para los 

delincuentes que cometan el delito de robo a transporte público, 

especialmente para los reincidentes y para quienes asesinen a sus víctimas, con 

el fin de garantizar a los usuarios llegar sanos y salvos a sus destinos y sin 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_ECONOMISTA_0_ENTRENUMEROS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_C_UNIVERSAL_14_HECTORSERRANO.pdf
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afectaciones a su integridad y patrimonio. El diputado Roberto Rubio Montejo, 

explicó que la propuesta integral del Verde contempla: no aceptar efectivo 

para el cobro del pasaje y realizarlo por medio de tarjetas prepagadas; crear 

un cuerpo de la Guardia Nacional especializado en seguridad del transporte. 

[EXCÉLSIOR] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

Pemex, con alto riesgo de ser víctima de hackeos: ASF.- Pemex, la empresa 

más grande del país, la tercera petrolera más rentable del mundo y que en 

2019 ejerció 2 mil 251 millones de pesos en contratos relacionados con las 

tecnologías de información y comunicaciones (TIC), usa servidores y equipos 

de cómputo con sistemas operativos obsoletos y no actualiza los parches de 

seguridad de sus sistemas informáticos. De acuerdo con un informe de la 

Auditoría de Superior de la Federación (ASF), esto la hace vulnerable a ataques 

cibernéticos, como el del 10 de noviembre de 2019, cuando unos 6 mil equipos 

de la paraestatal -alrededor de 5% de sus computadoras y servidores- fueron 

hackeados por un grupo de delincuentes informáticos que después pidió como 

rescate 565 bitcoins, equivalentes a 4.9 millones de dólares, que el gobierno se 

negó a pagar. [JORNADA/p18] 

Sancionarían a personal de la Unidad de Desempeño de la ASF.- La Comisión 

de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación se mantiene en espera 

de recibir un informe por parte del Órgano Interno de Control (OIC) de la ASF 

para plantear sus recomendaciones o incluso proponer sanciones relacionadas 

con posibles irregularidades en la auditoría sobre la cancelación del NAICM. El 

diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo (MC), señaló que luego de la 

polémica generada en torno al costo que ha tenido la cancelación del NAICM, 

que en un inicio se dijo que costaría cerca de 331,996 millones 517,600 pesos y 

no los 100,000 millones que estimaba el gobierno federal, tanto legisladores 

como el OIC de la ASF, han puesto en marcha una revisión específica al trabajo 

de la Unidad de Desempeño del mayor ente fiscalizador del país, donde, a su 

consideración, se originaron las inconsistencias. [ECONOMISTA/p5] 

Responsabilizan a Marcelo Ebrard.- El PRI en la Cámara de Diputados exigió 

que se investigue y aclare, de manera pronta y expedita la tragedia ocurrida 

el 3 de mayo en la Línea 12 del Metro de la CDMX. Destacó que en 2015, la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_EXCELSIOR_0_PIDENPENASSEVERAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_JORNADA_18_PEMEXCONALTORIESGO.pdf
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Auditoría Superior de la Federación encontró que, desde su construcción y 

certificación, la L12 tuvo graves fallas y que el entonces jefe de Gobierno, 

Marcelo Ebrard, había incumplido disposiciones legales y normativas para 

comprobar y revisar que la construcción se realizara correctamente. En este 

sentido, señalo como principales responsables de los malos manejos de 

recursos y de la falta de mantenimiento a este medio de transporte a Ebrard 

Casaubon y al exsecretario de Finanzas Mario Delgado, actualmente dirigente 

nacional de Morena. [ÍNDIGO/p5; CAPITAL] 

INAI ordena a Pemex informar sobre contratos con empresa Hoc Offshore.- El 

Inai) ordenó a Pemex buscar y, en su caso, dar a conocer el número de 

contratos firmados con la empresa Hoc Offshore y entregar copia de cada uno 

de ellos, así como los anexos correspondientes relacionados. Al presentar el 

asunto ante el pleno del Instituto, el comisionado Francisco Javier Acuña 

Llamas informó que la ponencia a su cargo localizó varias referencias aisladas 

en cuerpos documentales, no de Pemex sino de otras instituciones, entre ellas 

la Auditoría Superior de la Federación (ASF), demostrando que sí había 

contratos con la empresa. [UNIVERSAL] [CRÓNICA; CONTRARÉPLICA]  

COLUMNA/ENRIQUE GALVÁN OCHOA/Texcoco: cuenta final de las pérdidas.- 

Después de cinco reuniones de trabajo del equipo de la Auditoría Superior de 

la Federación y representantes del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de 

México, se llegó a la conclusión de que la cancelación de las obras en lo que 

iba a ser el aeropuerto de Texcoco costó 113 mil 327 millones de pesos y no el 

triple, es decir, 331 mil millones (…) Lo que está pendiente es la solicitud de 

Morena en la Cámara de Diputados para que sea destituido el jefe de la 

Auditoría Superior, David Colmenares. Lo están protegiendo sus amigos priístas. 

Averió la credibilidad de la institución. [JORNADA/p.6] 

COLUMNA/CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA/ASF: que siempre no salió tan caro // 

Acota costo por cierre del NAICM.- Para ser una deficiencia metodológica, 

según la Auditoría Superior de la Federación, una diferencia de 220 mil millones 

de pesos resulta realmente abismal respecto de las cifras reales y, ni de lejos 

alcanza para justificar el desfase existente a la hora de las sumas y restas para 

estimar los costos por la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de la 

Ciudad de México. Es decir, quién sabe por qué la ASF infló los costos en casi 

200 por ciento, algo que resulta incomprensible en una institución dedicada y 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_L_INDIGO_5_RESPONSABILIDADAMACERLO.pdf
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obligada a la precisión en sus informes sobre el ejercicio del gasto público. 

[JORNADA/p.21] 

COLUMNA/RICARDO RAPHAEL/¿Cuánto costará realmente el NAIM al 

contribuyente?.- Mientras la mentira tiene muchas versiones, la verdad solo 

puede tener una. Por eso despiertan dudas los costos por la cancelación del 

difunto proyecto del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 

(NAIM). Al menos hay tres versiones: 1) la Auditoría del Desempeño (1394-DE) 

de la Auditoría Superior de la Federación estableció que la cifra rondaba 331 

mil millones de pesos; 2) la memoria de la fiscalización del NAIM (2014-2019), 

también de la ASF, fijó el costo en 184 mil 600 millones y 3) el documento 

elaborado por el grupo auditor de la ASF, creado para conciliar cifras previas, 

concluyó el sábado pasado que el costo habría sido de 113 mil 227 millones de 

pesos. [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/MARCO A. MARES/Atisbos.- Sabadazo. La Auditoría Superior de la 

Federación, encabezada por David Colmenares, difundió el sábado por la 

tarde el costo que tuvo para el gobierno lopezobradorista la cancelación del 

Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México: 113,327 millones de 

pesos. Hizo una corrección de 218,000 millones de pesos a la cifra original de 

331,000 millones de pesos, que el auditor Agustín Caso defendió y no modificó, 

aunque reconoció que había una diferencia en la metodología utilizada. 

[ECONOMISTA/p.24] 

COLUMNA/¿SERÁ?/ ¿Se dobló la ASF?.- Primer acto: la Auditoría Superior de la 

Federación publica que la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional 

de México (NAIM) costó 331 mil 996 mdp; segundo acto: Andrés Manuel López 

Obrador acusó que las cifras eran incorrectas y arremete contra el organismo; 

tercer acto: la ASF reconoce que cometió un error y baja la cifra de 

cancelación a 113 mil 227 millones… ¿Alguien que le ponga título a la obra? 

¿Será? [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/ A LA SOMBRA/ Hablando de puertos aéreos. Como resultado de los 

trabajos entre la Auditoría Especial de Cumplimiento Financiero y el Grupo 

Aeroportuario, se concluyó que la cifra de la cancelación del Aeropuerto de 

Texcoco es menor a la inicialmente publicada por la ASF, del muy criticado 

David Colmenares Páramo. (…) [SOL DE MÉXICO/p.2] 
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COLUMNA/MARICARMEN CORTÉS/ ASF sí ajustó costo de cierre de NAIM.- para 

Ripley lo que sucede con el costo del cierre del NAIM en Texcoco y que, de 

acuerdo con los resultados de la revisión de la Auditoría Superior de la 

Federación, la Cuenta Pública 2019 ascendía a 331,996 mdp, cifra que molestó 

mucho al presidente López Obrador y al secretario de Hacienda, Arturo 

Herrera, quien criticó severamente a la ASF, que encabeza David Colmenares, 

por sus errores básicos de contabilidad. Colmenares primero defendió las cifras, 

pero después separó del cargo al responsable de la auditoría y aceptó una 

“revisión exhaustiva” junto con el Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México 

y la SHCP: La revisión concluyó y Herrera festejó y publicó en Twitter la minuta y 

el informe de la ASF en el cual reconoce que al cierre de 2019 el costo asciende 

a 113,217 mdp. Habrá, desde luego, que añadir los costos de 2019 en adelante, 

pero la realidad es que la ASF tuvo que recular y es muy grave que David 

Colmenares pretenda lavarse las manos de este “error” y seguir tan campante 

al frente de la ASF. (…) [EXCÉLSIOR/p.1-p.4D]  

GENERAL 

CAF y Alstom, únicos postores en licitación de material rodante para el Tren 

Maya.- Con la sorpresiva acusación de la empresa china CRRC México de no 

tener piso parejo, la licitación para comparar material rodante (43 trenes) e 

instalar sistemas ferroviarios para el Tren Maya se le complica al Fondo Nacional 

de Fomento al Turismo (Fonatur), que el viernes recibió propuestas técnicas y 

económicas de un dar de consorcios, uno liderado por Alstom  que hizo una 

oferta de 36,563.7 millones de pesos y otro por CAF de 37, 453.8 millones de 

pesos. [ECONOMISTA] 

Desciende fertilidad 23% en dos décadas.- El deterioro del ambiente, cambios 

en los roles de género, ideales, valores y familiares y una visión de éxito en la 

vida hicieron que, en dos, décadas, más mujeres eligieran voluntariamente no 

ser madres, tanto, que la natalidad descendió hasta en 23 por ciento en 24 

años, de acuerdo con datos de la UNAM: sin embargo, esta decisión aún no 

está bien vista por toda la población. Al respecto, Omar Rocha, médico del 

IMSS, en el Estado de México, explicó que es un requerimiento médico insistir a 

la mujer no practicarse el protocolo hasta los 35 años, y pensar bien su elección, 

pues muchas familias se arrepienten después. [HERALDO] 
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Mueren por estiaje 10 mil cabezas de ganado en BCS.- La sequía que afecta la 

entidad desde el año pasado ha provocado la muerte de 10 mil cabezas de 

ganado mayor (12.5 por ciento del total), informó el presidente del Comité 

Estatal de Fomento y Protección Pecuaria, Manuel Rangel Vázquez. Alertó que 

los más de 20 mil productores de ganado bovino, caprino y ovino que hay en 

el estado padecen el severo estiaje, sobre todo porque no recibieron los 

apoyos extraordinarios de la declaratoria de desastre natural que se obtuvo a 

finales del año pasado para los municipios de Loreto y Comondú. [JORNADA / 

pp-p26] 

ECONOMÍA 

Llegó al tope la inflación en abril, estiman.- Tras el repunte del INPC a 6.08 por 

ciento registrado en abril, analistas destacaron que hacia adelante la inflación 

anual comenzará una tendencia a la baja. “La inflación anual debería caer 

gradualmente a partir de aquí y hasta el tercer trimestre de 2021, aunque con 

un aumento adicional en el último trimestre”, estima Banorte. Adrián de la 

Garza, de Citibanamex, dijo que “la inflación anual comenzará una modesta 

tendencia a la baja, principalmente como resultado de efectos de base de 

comparación favorables”. [FINANCIERO] 

SEGURIDAD 

UIF duplica el bloqueo de cuentas.- La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) 

duplicó en el último año el bloqueo de cuentas a personas y empresas por 

operaciones bajo sospecha de estar relacionadas con lavado de dinero, 

corrupción y otros delitos relacionados a la delincuencia organizada en el país. 

En este sentido, los montos de las cuentas bloqueadas ascienden a dos mil 556 

millones 623 mil 931 pesos, así como a 291 millones 175 mil 881 dólares y a 13 mil 

943 euros. El total de los denunciados por dichos delitos son 887, de los cuales 

416 corresponden a personas físicas, 362 a empresas y 109 a servidores públicos. 

[HERALDO] 

Madres de desaparecidos en Jalisco denuncian indolencia del gobierno.- 

"Nada que festejar, es hora de exigir", fue la consigna que madres de familia 

que buscan a sus hijos desaparecidos en Jalisco y que este domingo, antes del 

Día de las Madres, marcharon en Guadalajara y Chapala para denunciar a las 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_N_JORNADA_0_MUERENPORESTIAJE10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_N_JORNADA_0_MUERENPORESTIAJE10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_N_FINANCIERO_0_LLEGOALTOPE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_N_HERALDO_0_UIFDUPLICAELBLOQUEO.pdf
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autoridades su falta de resultados, sobre todo ante las desapariciones grupales, 

la última ocurrida el viernes, cuando tres jóvenes hermanos fueron sacados de 

su hogar por un grupo de pistoleros encapuchados. [JORNADA / cp-p27] 

NOTAS REGIONALES 

AMLO promete creación de 10 parques industriales en el Istmo de Oaxaca.- 

Durante una comida de tlayuda, queso fresco y frijoles en un comedor a la orilla 

de la carretera del Istmo en Oaxaca, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador anunció la creación de 10 parques industriales “para que haya mucho 

empleo en el Istmo”. [NSS OAXACA] 

Sin control, incendio en Cerro de la Chuparrosa en Pátzcuaro.- Ante el incendio 

que se registra en el Cerro de la Chuparrosa en Pátzcuaro, los brigadistas 

trabajan a marchas forzadas para sofocar las llamas. Mediante un 

comunicado, se informó que por aire, la aeronave MI-17 de la Guardia 

Nacional contribuye a evitar que la afectación sea mayor, en tanto que por 

tierra realizan labores integrantes de la Comisión Forestal del Estado de 

Michoacán (Cofom), la Comisión Nacional Forestal (Conafor) y voluntarios. 

[SOL DE MORELIA] 

Hallan tres cuerpos en tramo carretero entre Zapopan y San Cristóbal de la 

Barranca.- Personal de la Fiscalía del Estado inició con las investigaciones 

correspondientes tras el hallazgo de los cuerpos sin vida de dos hombres y una 

mujer; los cadáveres fueron localizados la mañana de este domingo a la altura 

del kilómetro 27, a un costado de la carretera Federal 23. La corporación tuvo 

reportes de tres bultos con silueta humana abandonados en el punto referido 

en el tramo entre Zapopan y el municipio de San Cristóbal de la Barranca, en 

las inmediaciones de la comunidad el Pueblito. [INFORMADOR] 

¿Dónde están? Hay más de 2,400 niños, jóvenes y adultos desaparecidos en 

Guanajuato.- Más de 2,400 niños, jóvenes, mujeres y hombres, están reportados 

actualmente como desaparecidos en Guanajuato. Por fin, hace seis meses el 

gobierno estatal aceptó la tragedia de cientos de familias e inició la búsqueda 

de las víctimas. [DIARIO AM] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_N_JORNADA_0_MADRESDEDESAPARECIDOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_R_NSSOAXACA_0_AMLOPROMETE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_R_ELSOLDEMORELIA_0_SINCONTROL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_R_ELINFORMADOR_0_HALLANTRESCUERPOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_R_AM_0_DONDEESTAN.pdf
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No han trasladado a Mario Aburto al Cereso El Hongo de Tecate.- Hasta el 

momento el Sistema Estatal Penitenciario no ha recibido una petición formal 

sobre el traslado de Mario Aburto Martínez, así lo informó el área de 

comunicación de la dependencia y mencionó que no puede emitir ninguna 

declaración en torno al caso. Con ello se confirmó que Mario Aburto Martínez 

no ha sido trasladado al Cereso de El Hongo en el municipio de Tecate, noticia 

que ha sido nacional. [SOL DE TIJUANA] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/100521_R_ELSOLDETIJUANA_0_NOHANTRASLADADO.pdf
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En el Tercer Año de la LXIV Legislatura, la 
Cámara de Diputados aprobó 289 dictámenes 
sobre leyes o decretos 

 

Boletín No.6507 

 En el Tercer Año de la LXIV Legislatura, la Cámara de Diputados aprobó 289 dictámenes 
sobre leyes o decretos 

 • Llevó a cabo 69 sesiones, la mayoría en modalidad semipresencial, con un tiempo acumulado 
en el Pleno de 515 horas 

 • Por la pandemia derivada del COVID-19, se establecieron criterios para desahogar el dolor 
trabajo parlamentario 

 En las 63 sesiones ordinarias del Tercer Año de Ejercicio de la LXIV Legislatura, la mayoría en 
su modalidad semipresencial, la Cámara de Diputados aprobó 289 dictámenes, que dieron lugar 
a nuevas leyes, 10 reformas constitucionales y 264 modificaciones a diversos ordenamientos y 
decretos, durante 515 horas de trabajo en el Pleno. 

Además de las sesiones ordinarias, se celebraron seis sesiones más que dan un total de 69: una 
Sesión Preparatoria, dos sesiones de Congreso General para las aperturas del Primero y 
Segundo Periodo Ordinario, respectivamente; dos sesiones solemnes, con motivo de la 
conmemoración del 66 aniversario del Voto de la Mujer en México, y del Día Internacional de la 
Mujer; una Sesión de Jurado de Procedencia, para desahogar el dictamen de la Sección 
Instructora. 

 
La Mesa Directiva turnó a comisiones un total de mil 694 iniciativas: 11 del Ejecutivo Federal, 68 
de senadoras y senadores de la República, 103 de congresos locales y mil 512 de diputadas y 
diputados, quienes además presentaron ante el Pleno mil 258 proposiciones. Dio trámite a 66 
minutas del Senado. 
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Además, se avalaron 160 dictámenes con punto de acuerdo para exhortos a diversas autoridades 
y se ratificaron acuerdos de los órganos de gobierno: 48 de la Junta de Coordinación Política, 
vinculadas con diversas materias, 8 de la Mesa Directiva, 9 de la Conferencia para la Dirección 
y Programación de los Trabajos Legislativos, así como 2 más de la Jucopo relativos a la 
integración de la Comisión Permanente para el Primer Receso y el Segundo Receso del Tercer 
Año de Ejercicio de la LXIV Legislatura. 

 Dictámenes aprobados 

Entre las leyes y decretos aprobados por las diputadas y los diputados, durante el Tercer Año 
del Periodo de Sesiones de la LXIV Legislatura, comprendido por el Primer Periodo, del 1 de 
septiembre al 15 de diciembre de 2020 y, el Segundo Periodo, del 1 de febrero al 30 de abril de 
2021, destacan:  

Reformas a la Constitución Política, en materia de fuero, derechos de la juventud, movilidad y 
seguridad vial, lenguas nacionales, las denominaciones de Veracruz y de Michoacán, sistema 
nacional de cuidados, Poder Judicial de la Federación, nacionalidad, y seguridad privada. 

También, la Ley de Ingresos de la Federación para 2021, el Presupuesto de Egresos de la 
Federación para 2021, la Miscelánea Fiscal 2021, el nombramiento de María Elvira Concheiro 
Bórquez como Tesorera de la Federación, reformas a diversos ordenamientos en materia de 
fideicomisos, y se determinó que no había elementos suficientes para aprobar la Cuenta Pública 
2018. 

El Pleno avaló el decreto por el que se resuelve sobre la procedencia y trascendencia de la 
petición de Consulta Popular presentada por el Presidente de la República, y expide la 
Convocatoria de Consulta Popular. Además, declaró el 2021 como “Año de la Independencia” 

Se aprobó el Reglamento para la Contingencia Sanitaria que la Cámara de Diputados aplicará 
en las sesiones ordinarias y extraordinarias, durante el tercer año de la LXIV Legislatura. 

Leyes nuevas 

• Ley Federal de Remuneraciones de los Servidores Públicos. 

 

• Ley General para Prevenir, Atender y Reparar Integralmente el Desplazamiento Forzado 
Interno. 
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• Ley General de Gestión Integral de Riesgo de Desastres y Protección Civil. 

• Ley General de Población. 

• Ley de la Fiscalía General de la República. 

• Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación. 

• Ley de Carrera Judicial del Poder Judicial de la Federación. 

• Ley Federal de Fomento a la Cocina Mexicana. 

• Ley General de Consulta de los Pueblos y Comunidades Indígenas y Afromexicanas. 

• Ley Federal de Protección del Patrimonio Cultural de los Pueblos y Comunidades Indígenas y 
Afromexicanas. 

• Ley para la Transparencia, Prevención y Combate de Prácticas Indebidas en Materia de 
Contratación de Publicidad. 

• Ley Federal para la Regulación del Cannabis. 

• Ley General de Bibliotecas. 

• Ley Federal Apícola. 

• Ley General de Educación Superior. 

• Ley General para Armonizar y Homologar los Registros Públicos Inmobiliarios y de Personas 
Morales y los Catastros. 

Cambios a diversos ordenamientos 

Durante este Tercer Año, se concretaron reformas en materia protección integral al personal del 
Sistema Nacional de Salud, migración, puertos, prisión preventiva oficiosa, delitos sexuales en 
contra de menores de edad, sentenciados por feminicidio y violación, extorsión, permiso laboral, 
derechos humanos, servicio postal, violencia de género, telecomunicaciones, teletrabajo y 
subcontratación laboral.  
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También, sobre responsabilidad administrativa, justicia, transparencia y acceso a la información 
pública, gestión integral de los residuos, buzón digital, mujeres en reclusión, disciplina financiera, 
salud, pueblos indígenas, seguridad pública, educación, en materia agraria, desarrollo rural, 
comunicación social, seguridad alimentaria, nacionalidad, estímulos y recompensas, delitos de 
imprenta, refugiados, defensores de derechos humanos y economía social. 

Lucha contra violencia hacia la mujer, feminicidios, paridad de género e igualdad sustantiva, en 
materia militar y Fuerzas Armadas, datos personales, acceso a la información, lectura, desarrollo 
forestal, medio ambiente, ciencia y tecnología, deporte, vivienda, pesca, transporte y caminos 
federales, planeación urbana y desarrollo territorial.  

De igual modo, sobre derechos de las personas adultas mayores, de las personas con 
discapacidad y los de niños, niñas y adolescentes; cinematografía, control del tabaco, acciones 
contra el secuestro, energía e hidrocarburos, campo, obras públicas, seguridad social, trabajo; 
archivos, comercio, cambio climático, aguas nacionales, gobernación, derechos de autor, 
turismo, profesiones, aviación y bibliotecas. 

Se declararon diversos días y semanas nacionales, se fijaron las características de diversas 
monedas conmemorativas, se otorgó la medalla Sor Juana Inés de la Cruz a la maestra María 
Marcela Lagarde y de los Ríos; se inscribió en letras de oro en el Muro de Honor del Salón de 
Sesiones de la Cámara de Diputados los nombres Hermila Galindo Acosta y Elvia Carrillo Puerto, 
y se reformó el Reglamento de la Cámara de Diputados en materia de distinciones y sobre los 
institutos de investigación. 

  

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/boletines/en-el-tercer-
a-o-de-la-lxiv-legislatura-la-camara-de-diputados-aprobo-289-dictamenes-sobre-leyes-o-
decretos-#gsc.tab=0 
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En el Tercer Año de la LXIV Legislatura, la 
Cámara de Diputados aprobó 289 
dictámenes sobre leyes o decretos 
 
En las 63 sesiones ordinarias del Tercer Año de Ejercicio de la LXIV 
Legislatura, la mayoría en su modalidad semipresencial, la Cámara de 
Diputados aprobó 289 dictámenes, que dieron lugar a nuevas leyes, 10 
reformas constitucionales y 264 modificaciones a diversos ordenamientos y 
decretos, durante 515 horas de trabajo en el Pleno. 
 
https://lineapolitica.com/en-el-tercer-ano-de-la-lxiv-legislatura-la-camara-de-diputados-
aprobo-289-dictamenes-sobre-leyes-o-decretos/ 
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En el Tercer Año de la LXIV Legislatura, 
la Cámara de Diputados aprobó 289 
dictámenes sobre leyes o decretos 
 
En las 63 sesiones ordinarias del Tercer Año de Ejercicio de la LXIV 
Legislatura, la mayoría en su modalidad semipresencial, la Cámara de 
Diputados aprobó 289 dictámenes, que dieron lugar a nuevas leyes, 10 
reformas constitucionales y 264 modificaciones a diversos ordenamientos y 
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Diputados aprueban 289 
dictámenes sobre leyes o decretos 
en Tercer Año de LXIV 
Legislatura 
 
 
 
En las 63 sesiones ordinarias del Tercer Año de Ejercicio de la LXIV 
Legislatura, la mayoría en su modalidad semipresencial, la Cámara de 
Diputados aprobó 289 dictámenes, que dieron lugar a nuevas leyes, 10 
reformas constitucionales y 264 modificaciones a diversos ordenamientos y 
decretos, durante 515 horas de trabajo en el Pleno. 
 
https://www.voragine.com.mx/2021/05/09/diputados-aprueban-289-dictamenes-sobre-
leyes-o-decretos-en-tercer-ano-de-lxiv-legislatura/ 
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En las 63 sesiones ordinarias del Tercer Año de Ejercicio de la LXIV 
Legislatura, la mayoría en su modalidad semipresencial, la Cámara de 
Diputados aprobó 289 dictámenes, que dieron lugar a nuevas leyes, 10 
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https://www.tallapolitica.com.mx/en-el-tercer-ano-de-la-lxiv-legislatura-la-camara-de-
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La ASF encuentra pérdidas superiores a los 
100 mmdp en cancelación del NAICM 
 
 
El inédito y rápido reconocimiento de la ASF respecto a que sus cifras no 
estaban bien, dio pie a que el presidente López Obrador se dedicara al tema 
durante los siguientes días, pues “causó daño que se diera a conocer un 
informe falso, tendencioso, sobre la administración del gobierno que 
represento, en particular lo del costo por cancelar la construcción del 
aeropuerto de Texcoco”. Por eso, el 26 de febrero se quejó del hecho y pidió 
a la diputada Dulce María Sauri, presidenta de la mesa directiva de la Cámara 
de Diputados, una investigación del caso. 
 
https://politica.expansion.mx/congreso/2021/05/08/la-asf-encuentra-perdidas-superiores-a-
los-100-mmdp-en-cancelacion-del-naicm 
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Ajusta ASF a la baja costo de cancelación 
del NAIM 
 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) bajó a 113 mil 327.7 millones de 
pesos el costo de la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de 
México (NAIM) tras hacer una revisión a una primera auditoría que había 
cifrado este costo en 331 mil 996.5 millones de pesos. 
 
Ajusta ASF a la baja costo de cancelación del NAIM (elnorte.com) 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/ajusta-asf-a-la-baja-costo-de-cancelacion-del-naim/ar2179961?referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--
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https://intoleranciadiario.com/articles/2021/05/09/978435-caso-saul-huerta-a-la-congeladora-legislativa-en-san-

lazaro.html 

https://intoleranciadiario.com/articles/2021/05/09/978435-caso-saul-huerta-a-la-congeladora-legislativa-en-san-lazaro.html
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h#ps://www.laprensademonclova.com/2021/05/08/arranca-periodo-de-pruebas-para-
desafuero-de-diputado-huerta/ 

https://www.laprensademonclova.com/2021/05/08/arranca-periodo-de-pruebas-para-desafuero-de-diputado-huerta/
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García Cabeza de Vaca debe ser procesado, insiste Morena 
desde San Lázaro 

Tras adver)r que el Congreso 
de Tamaulipas tuvo que 
haber separado de su cargo 
al gobernador de ese estado, 
Franc isco Jav ier Garc ía 
C a b e z a d e V a c a , e l 
coordinador de Morena en 
San Lázaro, Ignacio Mier 
V e l a z c o , a d v i r ) ó q u e 
“esca)mar la competencia de 
la Cámara de Diputados para 
decretar que ha lugar a 
proceder penalmente (contra 
el mandatario estatal), sí que 
es una negación grave de las atribuciones de la máxima representación popular en el país”. 

Mier Velazco consideró que el Congreso estatal debió separar del cargo al gobernador, ya que no 
hacerlo se pudiera tomar como una “protección” a una persona que de acuerdo a lo señalado 
por la Fiscalía General de la República (FGR) come)ó un ilícito, “en mayor o menor medida, pero 
lo come)ó y debe haber un cas)go”. 

El líder de los diputados federales de Morena recalcó que la decisión de la Cámara de Diputados 
de re)rar el fuero al gobernador es inatacable, por lo tanto no )ene inmunidad procesal penal, 
más que frente al Poder Judicial del estado; en caso de que un juez federal abra una causa, éste 
tendría que comparecer”, subrayó. 

Reconoció que hay un debate sobre el papel del Congreso local y de la Cámara de Diputados. Sin 
embargo afirmó que “debe quedar muy claro que, con base en la Cons)tución federal, ejercimos 
la facultades que en exclusiva se nos otorgan, al mismo )empo que fuimos muy respetuosos del 
federalismo y los derechos de los imputados, por ello comunicamos al congreso y a las partes la 
resolución defini)va de la Cámara de Diputados”.  
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El legislador poblano enfa)zó que la Cámara Baja cumplió con el proceso que solicitó la FGR. 
“Hicimos un trabajo cuidando el debido proceso, se agotaron todos los plazos para el desahogo 
de pruebas y se determinó re)rarle el fuero; ahora corresponde a las autoridades con)nuar el 
proceso”. Dijo que la Cámara de Diputados, apegada al arYculo 111 Cons)tucional, hizo la 
declaratoria para re)rarle la inmunidad procesal al gobernador de Tamaulipas, por lo que ahora 
corresponde a las autoridades judiciales resolver sobre el asunto.  

Destacó que en la legislatura que está por finalizar se ha dado un trabajo intenso en materia de 
revisión de casos de desafuero y juicios polí)cos, lo que es un hecho histórico “que demuestra la 
disposición del Poder Legisla)vo para contribuir a que en el país no haya más actos de 
impunidad”.  

h[ps://www.eluniversal.com.mx/nacion/garcia-cabeza-de-vaca-debe-ser-procesado-insiste-
morena-desde-san-lazaro

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/garcia-cabeza-de-vaca-debe-ser-procesado-insiste-morena-desde-san-lazaro
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/garcia-cabeza-de-vaca-debe-ser-procesado-insiste-morena-desde-san-lazaro
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Morena acusa al Congreso de Tamaulipas 
de proteger al gobernador Francisco Cabeza 
de Vaca 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, aseguro 
que el desafuero avalado en contra del gobernador de Tamaulipas, Francisco 
García Cabeza de Vaca debió ser sostenido por el Congreso del Estado y 
separarlo del cargo y en su lugar dieron "protección a una persona que de 
acuerdo con la Fiscalía General de la República (FGR) está relacionada con 
actos ilícitos.  

https://www.debate.com.mx/politica/Morena-acusa-al-Congreso-de-Tamaulipas-de-
proteger-al-gobernador-Francisco-Cabeza-de-Vaca-20210509-0161.html

https://www.debate.com.mx/politica/Morena-acusa-al-Congreso-de-Tamaulipas-de-proteger-al-gobernador-Francisco-Cabeza-de-Vaca-20210509-0161.html
https://www.debate.com.mx/politica/Morena-acusa-al-Congreso-de-Tamaulipas-de-proteger-al-gobernador-Francisco-Cabeza-de-Vaca-20210509-0161.html
https://abcnoticias.mx/acusan-a-congreso-de-tamaulipas-de-dar-proteccion-a-cabeza-de-vaca/203404
https://abcnoticias.mx/acusan-a-congreso-de-tamaulipas-de-dar-proteccion-a-cabeza-de-vaca/203404
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Inatacable desafuero de Cabeza de Vaca, 
asegura Mier 

 
El desafuero del gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, 
es inatacable y el congreso del estado debió separarlo del cargo, pues su 
negativa a ello se pudiera tomar como protección a una persona que, de 
acuerdo con la FGR, cometió un ilícito. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/viral/inatacable-desafuero-de-cabeza-de-vaca-
asegura-mier/ 
 
 

https://twitter.com/fgcabezadevaca
https://www.capitalmexico.com.mx/viral/inatacable-desafuero-de-cabeza-de-vaca-asegura-mier/
https://www.capitalmexico.com.mx/viral/inatacable-desafuero-de-cabeza-de-vaca-asegura-mier/
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Ignacio Mier: juicios polí3cos y desafuero de funcionarios 
contribuyen a eliminar impunidad 

La Cámara de Diputados contribuyó a que no haya más actos de impunidad en el país, al revisar 
casos de juicios polí=cos y desafuero de funcionarios aseguró el coordinador de la bancada de 
Morena, Ignacio Mier Velazco. 

“Hoy la Cámara de Diputados ha sido protagonista de casos contra la corrupción y la impunidad, 
decidimos ya sobre un desafuero a un diputado federal; se determinó juicio polí=co contra una 

e x f u n c i o n a r i a fe d e r a l ; s e 
determinó re=rarle la inmunidad 
procesal a un gobernador; 
quedan pendientes algunas 
resoluciones y estoy seguro que 
habremos dignificado el papel del 
Congreso de la Unión”, destacó el 
coordinador de Morena. 

Mier recordó que en el pasado 
muchas sol ic i tudes de esa 

naturaleza se “congelaron” a propósito para no afectar al gobierno o par=do polí=co dominante. 

“Esto generó que en el país cualquiera pudiera cometer un ilícito o par=cipar en un acto de 
corrupción sin el miedo de ser juzgado por las autoridades. En esta Legislatura terminamos con 
ese lamentable episodio que da muestra que el combate a estos flagelos va en serio en la Cuarta 
Transformación”, expuso el líder de Morena en la Cámara de Diputados. 

Ignacio Mier abundó únicamente sobre el caso de desafuero del gobernador de Tamaulipas, 
Francisco Javier Cabeza de Vaca, el cual dijo se realizó apegado al arRculo 111 Cons=tucional, por 
lo que ahora corresponde a las autoridades judiciales resolver sobre el asunto. 

“Debe quedar muy claro que, con base en la Cons=tución federal, ejercimos las facultades que en 
exclusiva se nos otorgan, al mismo =empo que fuimos muy respetuosos del federalismo y los 
derechos de los imputados, por ello comunicamos al congreso y a las partes la resolución 
defini=va de la Cámara de Diputados”, aclaró el morenista. 
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Mier Velazco consideró que Congreso estatal tuvo que haber separado del cargo al gobernador, 
ya que la decisión que adoptó se pudiera tomar como una “protección” a una persona que de 
acuerdo con lo señalado por la Fiscalía General de la República come=ó un ilícito, “en mayor o 
menor medida, pero lo come=ó y debe haber un cas=go”. 

hWps://www.razon.com.mx/mexico/ignacio-mier-juicios-poli=cos-desafuero-funcionarios-
contribuyen-eliminar-impunidad-433955

https://www.razon.com.mx/mexico/ignacio-mier-juicios-politicos-desafuero-funcionarios-contribuyen-eliminar-impunidad-433955
https://www.razon.com.mx/mexico/ignacio-mier-juicios-politicos-desafuero-funcionarios-contribuyen-eliminar-impunidad-433955
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Cámara baja contribuye a que en el país 
no haya más actos de impunidad, asegura 
Morena 
Un suceso histórico en esta Legislatura se dio con un trabajo intenso en 
materia de revisión de casos de desafuero y juicios políticos, lo que 
demuestra la disposición del Poder Legislativo para contribuir a que en el país 
no haya más actos de impunidad, señaló el líder parlamentario morenista, 
Ignacio Mier Velazco. 
 
https://www.voragine.com.mx/2021/05/09/camara-baja-contribuye-a-que-en-el-pais-no-
haya-mas-actos-de-impunidad-asegura-morena/ 
 
 
 
 
 

https://www.voragine.com.mx/2021/05/09/camara-baja-contribuye-a-que-en-el-pais-no-haya-mas-actos-de-impunidad-asegura-morena/
https://www.voragine.com.mx/2021/05/09/camara-baja-contribuye-a-que-en-el-pais-no-haya-mas-actos-de-impunidad-asegura-morena/


PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

Exigen diputados del PAN al gobierno federal sacar las 
manos del proceso electoral 

El Grupo Parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados exigió al gobierno federal sacar las 
manos del proceso electoral, tras denunciar la embes>da que, como nunca, llevan a cabo la 
administración federal y su par>do, Morena, contra el Ins>tuto Nacional Electoral (INE), sin 
pruebas reales o bases legales. “En más de 30 años de la apertura polí>ca que permi>ó seis 

reformas y la ciudadanización de los 
procesos electorales, jamás habíamos 
vivido este golpeteo oficial a la 
autoridad electoral”. 

El coordinador de los diputados 
federales del PAN, Juan Carlos Romero 
Hicks, sostuvo que las elecciones deben 
estar por encima de cualquier interés 
par>cular o capricho de las fuerzas 
polí>cas, por lo que, a menos de un 
mes de las votaciones, urge poner un 
hasta aquí a la descalificación a la 
autoridad electoral, que desacredita de 

antemano la vigilancia y credibilidad del proceso democrá>co más importante que haya vivido el 
país.  

“A unas semanas de las votaciones del domingo 6 de junio, el llamado que debemos hacer es 
‘fuera manos del proceso’. Dejemos que el ciudadano sea el que decida y la autoridad electoral la 
que conduzca el sufragio. Ya se ha repe>do mucho que esta es la elección más importante que 
tendremos por sus caracterís>cas pero, sobre todo, por la trascendencia de las decisiones libres 
que deberán tomarse de cara a la necesidad de vigorizar los contrapesos indispensables para 
toda democracia. Comprometámonos todos a que sea un éxito”, manifestó. 

Romero Hicks advir>ó que no debe >rarse a la basura la autoridad del INE, que ha comprobado 
su apego a la ley con el cumplimiento de los principios cons>tucionales para toda elección: 
certeza, legalidad, independencia, imparcialidad, obje>vidad y el máximo de transparencia. Dijo 
que más allá de los intereses par>culares y las decisiones en contra de algún par>do, el INE sigue 
vigente. “Tan vigente como que no hay que olvidar el respeto al voto que permi>ó al presidente 
Andrés Manuel López Obrador ser reconocido en la elección de 2018”. 
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Subrayó que no hay jus>ficación para el embate contra el INE y simultáneamente contra los 
organismos autónomos, a los contrapesos indispensables para evitar que el poder se desborde y 
nos lleve al autoritarismo, pues “a todos nos debe quedar claro que son los ciudadanos y 
únicamente ellos los que deciden quién debe gobernar. Si este principio se rompe comenzarán 
las tentaciones de a quién corresponden los nombramientos. Comenzarán a aparecer los 
compadres y los parientes haciendo a un lado a la población”. 

hcps://www.eluniversal.com.mx/elecciones/exigen-diputados-del-pan-al-gobierno-federal-sacar-
las-manos-del-proceso-electoral

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/exigen-diputados-del-pan-al-gobierno-federal-sacar-las-manos-del-proceso-electoral
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/exigen-diputados-del-pan-al-gobierno-federal-sacar-las-manos-del-proceso-electoral
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https://centralmunicipal.mx/politica/2021/05/09/pan-denuncia-la-embestida-de-morena-y-el-gobierno-federal-contra-la-

autoridad-electoral/ 

https://centralmunicipal.mx/politica/2021/05/09/pan-denuncia-la-embestida-de-morena-y-el-gobierno-federal-contra-la-autoridad-electoral/
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7       

PÁGINA 

0 

FECHA 
         10/05/2021 L E G I S L A T I V O 

 
 

Urge PAN a Ejecutivo y Morena cesen 
ataques contra la autoridad electoral 
 
A tres semanas de que se lleven a cabo las elecciones del 6 de junio, el 
coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Juan Carlos Romero Hicks, 
hizo un llamado al titular del Ejecutivo y a Morena a cesar la embestida que 
han desatado en contra del INE y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/urge-pan-a-ejecutivo-y-morena-cesen-ataques-
contra-la-autoridad-electoral/ 
 
 
 
 

https://www.capitalmexico.com.mx/politica/urge-pan-a-ejecutivo-y-morena-cesen-ataques-contra-la-autoridad-electoral/
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/urge-pan-a-ejecutivo-y-morena-cesen-ataques-contra-la-autoridad-electoral/
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PAN exige a AMLO sacar las manos 
del proceso electoral: jamas se había 
visto ese golpeteo vs el INE 
Los diputados del PAN, exigieron al gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador sacar las manos del proceso electoral tras denunciar que hay un 
golpeteo de su gobierno y de Morena contra el Instituto Nacional Electoral 
(INE) como nunca antes se había visto; una embestida sin pruebas reales o 
bases legales.  
 
 
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/pan-exige-a-amlo-sacar-las-
manos-del-proceso-electoral-jamas-se-hab%C3%ADa-visto-ese-golpeteo-vs-el-ine/ 
 
 
 
 

 

 
 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/amlo-destaca-cultura-que-recorre-en-corredor-del-istmo-de-tehuantepec-comiendo-tlayuda/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/amlo-destaca-cultura-que-recorre-en-corredor-del-istmo-de-tehuantepec-comiendo-tlayuda/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/pan-exige-a-amlo-sacar-las-manos-del-proceso-electoral-jamas-se-hab%C3%ADa-visto-ese-golpeteo-vs-el-ine/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/pan-exige-a-amlo-sacar-las-manos-del-proceso-electoral-jamas-se-hab%C3%ADa-visto-ese-golpeteo-vs-el-ine/
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Exige Verónica Juárez investigar y 
castigar presunto delito de 
cohecho cometido por la directora 
del DIF 
 
La diputada Verónica Juárez Piña, coordinadora del Grupo Parlamentario del 
PRD, pidió investigar y sancionar las presuntas faltas administrativas de 
cohecho cometidas por Rocío García, directora general del Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF), ante las acusaciones hechas por 
trabajadoras y trabajadores de la institución. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/exige-veronica-juarez-investigar-y-
castigar-presunto-delito-de-cohecho-cometido-por-la-directora-del-dif/ 
 
 
 
 
 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/exige-veronica-juarez-investigar-y-castigar-presunto-delito-de-cohecho-cometido-por-la-directora-del-dif/
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Propuesta para atender de urgencia el sargazo en el Caribe 
es frenado por la fracción parlamentaria de Morena 

El senador Marco Trejo Pureco propuso un punto de acuerdo a la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión para exhortar a las secretarías de Medio Ambiente y Recursos Naturales, 
de Turismo Federal, Marina Armada de México y Hacienda y Crédito Público para que, en el 
ámbito de su competencia y de manera coordinada, intensifiquen las acciones de prevención, 
atención y combate al sargazo en el Caribe Mexicano. 

En respaldo, la senadora priista Beatriz Paredes Rangel sugirió que el exhorto fuera de “obvia y 
urgente resolución” dada la dimensión del fenómeno que se registra en los úlPmos días en las 

playas del Caribe Mexicano, 
que han resenPdo el arribo 
masivo del sargazo. 

La senadora panista Kenia 
López también respaldó el 
p u n t o d e a c u e r d o d e l 
senador perredista Trejo 
Pureco y la propuesta de la 
senadora Paredes Rangel. 

Sin embargo, la fracción 
parlamentaria de Morena 
frenó este exhorto urgente 

para turnarlo a comisiones. El senador MarT Batres Guadarrama expresó que la fracción 
parlamentaria de Morena “no vamos a aceptar que sea de urgente y obvia resolución”. 

Entre las consideraciones del punto de acuerdo del senador Trejo Pureco se señala que el 
fenómeno del sargazo es una situación que afecta sin lugar a duda, al turismo local y nacional, 
por lo que representa un problema abrumador para este sector y sobre todo para los prestadores 
de servicios turísPcos de las zonas afectadas. 

De igual manera, es un acontecimiento inédito, que tomó prácPcamente por sorpresa y 
desconcertó a la comunidad cienTfica, al sector hotelero, así como a pescadores y gobiernos 
municipales del caribe mexicano y de manera específica para el estado de Quintana Roo (Cancún 
y la Rivera Maya). 
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Localidades que han venido sufriendo el embate desde hace algunos años, y las consecuencias 
de este inusual fenómeno prácPcamente en lo largo y ancho de sus playas trayendo 
consecuencias económicas, ambientales y, por lo tanto, afectando directamente al sector 
turísPco, el cual es el principal sustento de los estados del Caribe Mexicano. 

h[ps://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/5/9/propuesta-para-atender-de-urgencia-el-
sargazo-en-el-caribe-es-frenado-por-la-fraccion-parlamentaria-de-morena-294007.html

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/5/9/propuesta-para-atender-de-urgencia-el-sargazo-en-el-caribe-es-frenado-por-la-fraccion-parlamentaria-de-morena-294007.html
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Eliminar IVA en productos de gestión 
menstrual: un avance en la igualdad 
de género en el sistema fiscal, 
destaca estudio del IBD 
 
El IVA en artículos de gestión menstrual representa un impuesto sexista o 
rosa que va en detrimento de la igualdad entre las mujeres y hombres en el 
sistema fiscal mexicano. Además, el consumo de estos artículos representa 
un medio para garantizar el derecho universal para mantener un nivel 
adecuado de salud y bienestar, señala un estudio de la Dirección General de 
Finanzas del Instituto Belisario Domínguez. 
En abril de 2021 el pleno de las Cámara de Diputados aprobó por unanimidad 
una reforma el artículo 114 de la Ley General de Educación para que las 
autoridades educativas y sanitarias de las entidades federativas faciliten el 
acceso a los productos para la gestión del sangrado menstrual en los 
planteles educativos públicos del tipo básico y medio superior. 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/eliminar-iva-en-productos-de-gestion-
menstrual-un-avance-en-la-igualdad-de-genero-en-el-sistema-fiscal-destaca-estudio-del-
ibd/ 
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Muñoz Ledo señala que llamada de 
AMLO y Kamala Harris ‘no tiene 
sentido’ 
El diputado federal Porfirio Muñoz Ledo señaló que la llamada entre el 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador y la vicepresidenta de 
Estados Unidos, Kamala Harris, “no tiene sentido”, pues indicó que “todo lo 
que se sabe es un boletín. 
 
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/mu%C3%B1oz-
ledo-se%C3%B1ala-que-llamada-de-amlo-y-kamala-harris-no-tiene-sentido/ 
 
 
 
 

 
 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/mu%C3%B1oz-ledo-pospone-evento-por-tragedia-en-l%C3%ADnea-12-del-metro-lamento-profundamente-la-p%C3%A9rdida/
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Aplazan creación de Frente en Defensa de 
la Constitución 
 
La creación de un Frente Amplio en Defensa de la Constitución será aplazado 
hasta junio, después de las elecciones, indicó el diputado morenista Porfirio 
Muñoz Ledo. 
 
 
Aplazan creación de Frente en Defensa de la Constitución (elnorte.com) 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/aplazan-creacion-de-frente-en-defensa-de-la-constitucion/ar2179991?referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--
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Sequía en el país provocará aumento de precios, advir6ó 
Alfonso Ramírez Cuéllar 

La severa sequía que afecta al país provocará un encarecimiento de los productos agrícolas 
advir7ó el diputado de Morena Alfonso Ramírez Cuéllar. 

“Debemos Elaborar un plan que permita hacer frente a las consecuencias de la sequía; en primer 
lugar, garan7zar el acceso en can7dad y calidad de este recurso de acuerdo a las nuevas 
demandas derivadas de la pandemia y, en segundo lugar, atender las llamadas de los agricultores 

y ganaderos que se 
verán fuertemente 
afectados y diseñar 
p r o g r a m a s q u e 
a7endan las posibles 
consecuencias de la 
s e q u í a ”, a p u n t ó 
Ramírez Cuéllar, a 
t r a v é s d e u n 
c o m u n i c a d o d e 
prensa. 

A g r e g ó q u e d e 
acuerdo con datos del Monitor de Sequía en México de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) 
al 15 de abril, 84.96 por ciento del territorio presentaba algún grado de sequía. De esas áreas 
12.21 se consideran anormalmente seco; 25.04 por ciento 7enen sequía moderada; 34.91 por 
ciento, sequía severa; 11.98 por ciento, sequía extrema y 0.82 por ciento, sequía excepcional. 

El legislador zacatecano detalló que al 15 de abril, todas las en7dades federa7vas, excepto 
Campeche, presentaban al menos un municipio con sequía. Apenas 15 días después, la 
afectación creció a 87.56 por ciento del territorio nacional, lo que implica que 2 mil 20 municipios 
presentan algún grado de afectación, incluso Campeche registra 15.2 por ciento de su territorio 
anormalmente seco. 

Ramírez Cuéllar citó un informe de la Agencia Espacial de Estados Unidos (NASA), el cual advierte 
que “México se acerca a una de sus peores sequías”; el reporte recordó que ya existen 
experiencias como en 2011 cuando cerca de 95 por ciento de nuestro territorio fue afectado, lo 
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que provocó hambrunas en Chihuahua o la de 1996 en que se tuvieron pérdidas enormes en las 
cosechas. 

La NASA también alertó porque 60 presas grandes, principalmente en el norte y centro están por 
debajo del 25 por ciento de su capacidad y las recientes lluvias han ocurrido en estados con 
sequía leve. El pronós7co es que la temporada de lluvias no llegará antes del mes de junio. Ante 
este panorama, se prevé que cul7vos como el maíz sufran una importante baja en su producción. 

h\ps://www.razon.com.mx/mexico/sequia-pais-provocara-aumento-precios-advir7o-alfonso-
ramirez-cuellar-433941

https://www.razon.com.mx/mexico/sequia-pais-provocara-aumento-precios-advirtio-alfonso-ramirez-cuellar-433941
https://www.razon.com.mx/mexico/sequia-pais-provocara-aumento-precios-advirtio-alfonso-ramirez-cuellar-433941
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En casos de crisis climáticas y de 
contingencias, proponen que el 
estado salvaguarde la seguridad 
alimentaria 
 
El diputado Carlos Iván Ayala Bobadilla (Morena) propuso reformas a la 
Constitución Política, con el propósito fundamental de que la Ley Suprema 
norme la obligación que tiene el Estado a otorgar a los mexicanos seguridad 
alimentaria de calidad. 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/en-casos-de-crisis-climaticas-y-de-
contingencias-proponen-que-el-estado-salvaguarde-la-seguridad-alimentaria/ 
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Plantean reformas para que programas de 
vacunación de emergencia por salud 
pública, estén claramente regulados 
 
La diputada Josefina Salazar Báez (PAN) planteó reformar la Ley General de 
Salud, para que cualquier acción específica de vacunación que no sea parte 
del Programa Universal de Vacunación sea considerada como medida de 
seguridad en los términos de esta Ley y cuente con la opinión, basada en la 
evidencia científica disponible, que emita el Consejo Nacional de Vacunación. 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/plantean-reformas-para-que-
programas-de-vacunacion-de-emergencia-por-salud-publica-esten-claramente-regulados/ 
 
 
 
 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/plantean-reformas-para-que-programas-de-vacunacion-de-emergencia-por-salud-publica-esten-claramente-regulados/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/plantean-reformas-para-que-programas-de-vacunacion-de-emergencia-por-salud-publica-esten-claramente-regulados/


 

PÁGINA FECHA 

10/05/2021 0 L E G I S L A T I V O 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

10/05/2021 0 L E G I S L A T I V O 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



SÍNTESIS INFORMATIVA 
Nacional 

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2021, Año de Independencia" 



 
 

PÁGINA 

6 

FECHA 
10/05/2021 L E G I S L A T I V O   

 
 
 
 
 

 



          

PÁGINA 

0 

FECHA 
        10/05/2021 L E G I S L A T I V O 

 

 
 

Plantean garantizar a personas con 
discapacidad condiciones de trabajo en 
igualdad al resto de la población, en caso de 
contingencia 
 
La diputada Mariana Rodríguez Mier y Terán presentó ante la Comisión 
Permanente reformas a la Ley General para la Inclusión de las Personas con 
Discapacidad, para que en caso de contingencia se garanticen las condiciones 
de trabajo accesibles e inclusivas a este sector de la población. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/plantean-garantizar-a-personas-con-
discapacidad-condiciones-de-trabajo-en-igualdad-al-resto-de-la-poblacion-en-caso-de-
contingencia/ 
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Imprescindible garantizar a las personas con 
discapacidad condiciones de trabajo en 
igualdad de condiciones al resto de la 
población: PRI 
 
La diputada federal, Mariana Rodríguez Mier y Terán, ante la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión, presentó la iniciativa de ley en 
nombre de la autora, la legisladora Rosa Elia Morales Tijerina, con el objetivo 
de colocar a las personas con discapacidad en el centro de atención en 
materia económica, de salud, educación y de servicios. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/imprescindible-garantizar-a-las-personas-con-
discapacidad-condiciones-de-trabajo-en-igualdad-de-condiciones-al-resto-de-la-poblacion-
pri-diputadas/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/imprescindible-garantizar-a-las-personas-con-discapacidad-condiciones-de-trabajo-en-igualdad-de-condiciones-al-resto-de-la-poblacion-pri-diputadas/
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Pide el PRI garan-zar empleo ante  
expropiación de club en Tijuana 

El PRI en la Cámara de Diputados presentó una propuesta para llamar al gobierno de Baja 
California a evitar que la expropiación del Club Campestre de Tijuana implique la desaparición de 
más de 500 fuentes de empleo directas y, en cambio, se les garanEce certeza jurídica a los 
trabajadores. 

En un punto de acuerdo, que se turnó a comisiones, la diputada Sol Merino (PRI) recordó que el 
13 de abril, el gobierno estatal publicó en el Periódico Oficial del Estado la Declaratoria de 
uElidad pública para expropiar dicho club. 

Dijo que más allá de que la medida ha causado polémica en materia de la protección de la 
propiedad privada, “no se vigila la 
afectación a los trabajadores y sus 
familias que dependen de esa fuente 
de empleo”. 

Refirió que hace cinco días, los 
t r a b a j a d o r e s r e a l i z a r o n u n a 
movilización pacífica por las calles de 
Tijuana para manifestarse en contra de 
la expropiación y, “sobre todo, al temor 
que Eenen de perder sus empleos”. 

El cierre del club implicará el pago de indemnización a sus casi 200 socios, “pero ¿qué está 
sucediendo con los trabajadores de este lugar? Nadie se preocupa por su futuro y de sus familias. 
Se oculta un ataque a sus fuentes de empleo, porque la intención del gobierno del estado es 
converEr los terrenos en un parque, cuando no se aEenden los existentes en Tijuana y en el 
estado”. 

Expuso que el gobernador Jaime Bonilla y el secretario del Trabajo en el estado, Sergio 
Moctezuma Mar[nez, “brillan por su ausencia en proteger y garanEzar los empleos de los 
trabajadores que laboran en este centro de trabajo. Están más preocupados por su conflicto 
políEco y personal”. 
h]ps://www.jornada.com.mx/notas/2021/05/09/poliEca/garanEzar-empleo-ante-expropiacion-
de-club-en-Ejuana-diputados-pri/

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/05/09/politica/garantizar-empleo-ante-expropiacion-de-club-en-tijuana-diputados-pri/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/05/09/politica/garantizar-empleo-ante-expropiacion-de-club-en-tijuana-diputados-pri/
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Ebrard y Delgado los responsables de la 
tragedia en la Línea 12 del Metro: PRI 
 
Tras el cúmulo de irregularidades detectadas en la Línea 12 del Metro desde 
su construcción y que derivó en la tragedia del 3 de mayo pasado al 
desplomarse una de las ballenas, que dejó un saldo de 27 fallecidos y más de 
70 lesionados, el PRI en la Cámara de Diputados exigió que se investigue y 
aclare, de manera pronta y expedita los hechos, se finquen responsabilidades 
a los funcionarios y exfuncionarios responsables de los hechos y se destituya 
a la directora del STC, Florencia Serranía Soto. 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/viral/ebrard-y-delgado-los-responsables-de-la-tragedia-
en-la-linea-12-del-metro-pri/ 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.capitalmexico.com.mx/viral/ebrard-y-delgado-los-responsables-de-la-tragedia-en-la-linea-12-del-metro-pri/
https://www.capitalmexico.com.mx/viral/ebrard-y-delgado-los-responsables-de-la-tragedia-en-la-linea-12-del-metro-pri/


PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 

INAI ordena a Pemex informar sobre contratos con empresa 
Hoc Offshore 

El Ins'tuto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(Inai) ordenó a Petróleos Mexicanos (Pemex) buscar y, en su caso, dar a conocer el número de 
contratos firmados con la empresa Hoc Offshore y entregar copia de cada uno de ellos, así como 
los anexos correspondientes relacionados.  
  
Al presentar el asunto ante el pleno del Ins'tuto, el comisionado Francisco Javier Acuña Llamas 
informó que la ponencia a su cargo localizó varias referencias aisladas en cuerpos documentales, 
no de Pemex, sino de otras ins'tuciones, entre ellas la Auditoría Superior de la Federación (ASF), 
demostrando que sí había contratos con 
la empresa. 

“Encontramos que, en el 2018, Pemex y 
sus empresas produc'vas subsidiarias 
lanzaron la convocatoria para el proyecto 
consistente en la ingeniería, procura y 
construcción de dos ductos marinos de 
20 pulgadas de diámetro en el campo 
Xanab, es término maya, de la sonda de 
Campeche, Golfo de México y, con 
mo'vo de la fiscalización superior de la 
cuenta pública de 2018 y de 2019, la 
Auditoría Superior de la Federación revisó dos contratos celebrados con la empresa Hoc 
Offshore”, expuso. Acuña Llamas manifestó que en el servicio público es importante la veracidad, 
la pron'tud, el derecho del ciudadano a saber, a conocer la información que reclama para que la 
tenga de inmediato, casi instantánea, como la que se puede consultar en los portales de 
transparencia vigilados por el Ins'tuto,  
  
“Es la oportunidad para que se lave esa mala impresión y que se res'tuya, se responda cuanto 
antes con la información que debe de tener, porque ya vimos que sí hubo y sí hay historias 
relacionadas con esta empresa, y naturalmente se haga una búsqueda para encontrar lo que sí 
existe y que por tanto se le haga llegar al solicitante copia de cada uno de esos contratos 
celebrados con la mul'citada Hoc Offshore S. de R.L”.  
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El comisionado detalló que Pemex respondió que no 'ene registros de contratos celebrados con 
la empresa, sin embargo, precisó que los contratos que ha celebrado, al igual que los de sus 
Empresas Produc'vas Subsidiarias, pueden consultarse en la Plataforma Nacional de 
Transparencia (PNT) y detalló los pasos para encontrar la información. Inconforme con la 
respuesta, el par'cular interpuso un recurso de revisión ante el Inai, mediante el cual manifestó 
que la información proporcionada no corresponde con lo solicitado. 

h_ps://www.eluniversal.com.mx/nacion/inai-ordena-pemex-informar-sobre-contratos-con-
empresa-hoc-offshore 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inai-ordena-pemex-informar-sobre-contratos-con-empresa-hoc-offshore
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inai-ordena-pemex-informar-sobre-contratos-con-empresa-hoc-offshore
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Para incrementar la protección de terrenos 

rurales y urbanos, así como del medio 

ambiente, en la Cámara de Diputados 

legislamos por consenso. 

#CámaraEnConsenso 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: POSTAL  

Twitter: https://bit.ly/3tqeZVK 

Facebook: https://bit.ly/3o0x4bM 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 9,109. 

Reacciones: 137. 

  

 
 
 

#CámaraEnConsenso Trabajamos en 

consenso para aprobar reformas a favor 

de las y los mexicanos, entre ellas: 

Perseguir de oficio la violencia familiar 

TIPO DE PUBLICACIÓN: VIDEO  

 

Twitter: https://bit.ly/3exnWZb 

Facebook: https://bit.ly/3evoGhd 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 1,545. 

Reacciones:  11. 

Reproducciones: 157. 

 

 

 

¿Conoces la #RevistaCámara? Suscríbete 

de manera gratuita y recibe de primera 

mano los temas destacados de nuestro 

quehacer legislativo. 

 

TIPO DE PUBLICACIÓN: POSTAL  

Twitter: https://bit.ly/3bggn6Z 

Facebook: https://bit.ly/3f5yz4u 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 6,199. 

Reacciones: 86. 

 

https://bit.ly/3evoGhd
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La Mesa Directiva y la Junta de 

Coordinación Política lamentan el sensible 

fallecimiento de nuestro compañero: 

Martín Celaya Iturbide, fotógrafo de la 

Coordinación de Comunicación Social de 

Cámara de Diputados.  

TIPO DE PUBLICACIÓN: POSTAL  

Twitter: h https://bit.ly/3uEOSvO 

Facebook: https://bit.ly/2Q4cb2Z 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 16,047. 

Reacciones: 387. 

 

 

En la #SíntesisInformativa de la Cámara de 

Diputados encontrarás las noticias más 

relevantes del acontecer nacional y el 

quehacer legislativo. 

TIPO DE PUBLICACIÓN: POSTAL 

Twitter: https://bit.ly/2SG9lSH 

Facebook: https://bit.ly/2Q2Dvyu 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 6,439. 

Reacciones: 69. 
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https://twitter.com/DulceSauri/status/1391411245220237319 
 

 
 
 
 
 

https://twitter.com/ALEIDAALAVEZ/status/1391491135600742400 
 

 
 

https://twitter.com/DulceSauri/status/1391411245220237319
https://twitter.com/ALEIDAALAVEZ/status/1391491135600742400


COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL

"2021 :  AÑO DE LA INDEPENDENCIA"

SÍNTESIS INFORMATIVA
NACIONAL

SITUACIÓN
NACIONAL



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 
 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 

 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 

 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 
 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 

 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 
 
 

 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 
 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 

 
 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 

 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 
 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 
 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 

 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 

 
 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 

 

 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 

 
 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 
 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 

 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 

 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 

 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 

 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 



PÁGINA FECHA

10/05/2021
L E G I S L A T I V O

 



2020, AÑO DE LEONA VICARIO, BENEMÉRITA MADRE DE LA PATRIA

COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL

SÍNTESIS INFORMATIVA
NACIONAL

COLUMNAS
POLÍTICAS



PÁGINA
2

FECHA
10/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

2
FECHA

10/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
1-9

FECHA
10/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

1-9
FECHA

10/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
1-9

FECHA
10/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

1-9
FECHA

10/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
2

FECHA
10/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

2
FECHA

10/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
10

FECHA
10/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

10
FECHA

10/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
1

FECHA
10/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

1
FECHA

10/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
1

FECHA
10/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

1
FECHA

10/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
3

FECHA
10/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

3
FECHA

10/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
4

FECHA
10/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

4
FECHA

10/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



PÁGINA
4

FECHA
10/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOSPÁGINA

4
FECHA

10/05/2021 COLUMNAS Y ARTÍCULOS



 
 

PÁGINA FECHA 

10/05/2021 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

0 

ENTRE NÚMEROS 

Dos Bocas: cara y rezagada 

   Soraya Pérez 
 
La Refinería de Dos Bocas, el proyecto energético más importante de la “cuarta 
transformación” no es más que un cúmulo de falsas expectativas y promesas incumplidas. 
Así lo reveló el Informe Anual presentado por Pemex la semana pasada que indicó que la 
Refinería nos costará a los mexicanos casi 40% más a lo estimado, lo que obligará a una 
reformulación del caso de negocios debido a los nuevos valores y tiempos de terminación. 
Como Diputada Federal yo he insistido que lo más importante es que exista total 
transparencia y una planeación rigurosa de este proyecto, ya que, de no hacerlo, podría 
derivarse en tragedias como la que vimos con la Línea 12 del Metro en la CDMX. 
Según el Consejo de Administración de Pemex, a través de su Informe Anual 2020, 
reconocen que “para cumplir con los compromisos establecidos (...) es necesario reajustar 
tanto el costo total de la inversión como el tiempo de terminación” ¿Qué tanto? Pues eso 
viene en el Plan de Negocios 2021-2025, donde enuncia que para 2022 el Gobierno estaría 
solicitando 116,000 millones de pesos (mdp) adicionales “para concluir su construcción”. 
A la fecha, se le han destinado más de 135,000 mdp a la Refinería, por lo que, si agregamos 
este último dato revelado, estaríamos hablando que el costo total sería de 
aproximadamente 250,000 mdp, casi 40% más de lo que el Gobierno había prometido 
originalmente. 
Yo insisto, este proyecto es el único destinado para la recuperación económica de mi 
querido estado de Tabasco y de ninguna manera quiero ver que fracase. Pero esta noticia, 
no debería tomar a nadie por sorpresa, ya que lo venían alertando los expertos desde el 
principio. 
Desde enero de 2019, meses antes de que se le diera el banderazo de salida al proyecto, 
el propio Instituto Mexicano del Petróleo determinó que la Refinería era inviable técnica 
y financieramente; apuntando que el costo sería de alrededor de 280,000 mdp y que su 
tiempo de construcción sería de entre 5 y 6 años. De la misma manera, en marzo de ese 
año, la calificadora de riesgos Moody’s advirtió que, derivado de la falta de experiencia de 
México en la construcción de refinerías, el costo de este proyecto sería superior a lo 
estimado por el gobierno en los procesos de licitación. Razón por la cual la empresa KBR, 
líder en el ramo, abandonó la obra al considerar que se requerirían muchos más recursos 
que las estimaciones de la Sener. 
Ejemplos como estos hay muchos, desde los hallazgos de la Auditoría Superior de la 
Federación en la Cuenta Pública 2019 que apuntaron que la obra estaba basada en 
proyecciones económicas poco razonables, hasta los señalamientos del Instituto 
Mexicano de la Competitividad relativos a la baja probabilidad de éxito que tenía esta obra 
desde su concepción (2%). No obstante, como es costumbre, la cerrazón de la 4T 
predominó y, una vez más, no quisieron escuchar. 
Hoy, la Secretaria Rocío Nahle, a pesar de que los documentos son públicos, niega la 
verdad. Aferrarse que estará lista en 2022 y que costará 180,000 mdp no sólo me parece 
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inconcebible, sino irresponsable, ya que deja ver la falta de transparencia y honestidad, 
incluso con el paisano Presidente. 
Sin duda, la refinería de Dos Bocas va camino a “troncharse”, igual que el Metro. 
@PerezSoraya 
 
 
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Dos-Bocas-cara-y-rezagada-20210510-
0011.html  
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AL SENADOR RICARDO MONREAL LO ACOMPAÑAN EN SINALOA SENADORES   RUBEN ROCHA 
(CANDIDATO A LA GOBERNATURA DE SINALOA), RAUL HELENES, AMERICO VILLAREAL E 

HIMELDA CASTRO EN LA PRESENTACION DE SU LIBRO  
 

El senador Ricardo Monreal Ávila, estuvo en Culiacán, Sinaloa, ahí el coordinador parlamentario de Morena 
en el Senado, presentó su más reciente libro “Nulidades y procedimientos sancionadores en materia electoral”, 
recordó que las autoridades electorales cancelaron 49 candidaturas de Morena a diputados federales, diputados 
locales, alcaldes y dos para gobernadores, señalo que recientemente intentaban quitarle el registro a la 
candidata de San Luis Potosí, pero se arrepintieron, indicando que aun cuando existían las mismas razones por 
las que eliminaron a los candidatos a gobernadores en Guerrero y Michoacán, ya no se atrevieron a violar los 
derechos humanos de votar y ser votada de la doctora Mónica Rangel, por lo que consideró que con esto se 
confirma que se trataba de un asunto estrictamente político, no jurídico, dado que el mismo criterio, que se usó 
para eliminar las candidaturas de Morena para Guerrero y Michoacán, no se quiso utilizar para San Luis Potosí. 
Monreal Ávila, afirmó, que una vez que concluya el proceso electoral será inevitable una reforma, que someta 
al principio de legalidad a los órganos electorales, al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, las 
salas regionales y los tribunales locales en materia electoral, adelantó que ya prepara el proyecto para una 
reforma electoral profunda, que establezca una racionalidad en el uso de los recursos públicos para organizar 
los comicios y someta a los órganos electorales al principio de legalidad, señalando que tras la cancelación del 
registro de 49 candidatos de Morena a cargos de elección popular, un gran porcentaje de ciudadanos cree que 
el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) son 
contraparte, no son árbitros ni están actuando con imparcialidad, certeza y objetividad, reiteró, que se trato de 
sanciones desproporcionadas, excesivas e irracionales, que demuestran que el INE y el TEPJF están actuando 
con parcialidad, con incertidumbre y con una gran subjetividad, asimismo advirtió que el uso de programas 
públicos, tarjetas o entrega despensas, constituyen un delito federal grave que no alcanza fianza para los 
funcionarios que lo cometan. El líder de la mayoría legislativa en el Senado reiteró que otro de los temas a 
revisar es el impacto de las redes sociales, con bots y campañas sucias, en el desarrollo de la contienda 
electoral, toda vez que se pagan cantidades millonarias en pautas, que se salen del control del órgano de 
vigilancia.  Pero también se requiere regular la propaganda gubernamental y que las sanciones que impone el 
INE se rijan por los estándares constitucionales de proporcionalidad y razonabilidad, sobre todo cuando la 
consecuencia es la privación del derecho humano a ser votado, asentó que la justicia electoral, tiene que ser 
proporcional, sin que haya impunidad.  

 
DIPUTADO FEDERAL IGNACIO MIER; CÁMARA DE DIPUTADOS APEGADOS AL ARTÍCULO 111 

CONSTITUCIONAL CONTRIBUIMOS PARA QUE EN EL PAÍS NO HAYA MÁS ACTOS DE IMPUNIDAD 
 
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador parlamentario de Morena, resalto que en esta Legislatura se dio 
un suceso histórico, así califico el trabajo intenso en materia de revisión de casos de desafuero y juicios políticos, 
lo que demuestra la disposición del Poder Legislativo para contribuir a que en el país no haya más actos de 
impunidad, dijo que terminaron con ese lamentable episodio que da muestra que el combate a estos flagelos 
va en serio en la Cuarta Transformación. Recordó que en el pasado muchas solicitudes de esta naturaleza se 
congelaron a propósito para no afectar al gobierno o partido político dominante, lo que generó que en el país 
cualquiera pudiera cometer un ilícito o participar en un acto de corrupción sin el miedo de ser juzgado por las 
autoridades, el legislador expuso que en este sentido, la Cámara de Diputados apegada al artículo 111 
Constitucional hizo la declaratoria para retirarle la inmunidad procesal al gobernador de Tamaulipas, por lo que 
ahora corresponde a las autoridades judiciales resolver sobre el asunto, reconoció que hay un debate sobre el 
papel del Congreso local y de la Cámara de Diputados, sin embargo debe quedar muy claro que, con base en 
la Constitución federal, ejercimos la facultades que en exclusiva se nos otorgan, al mismo tiempo que fuimos 
muy respetuosos del federalismo y los derechos de los imputados, por ello comunicamos al congreso y a las 
partes la resolución definitiva de la Cámara de Diputados. Mier Velazco consideró que el Congreso estatal tuvo 
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que haber separado del cargo al gobernador, ya que la decisión que adoptó se pudiera tomar como una 
protección a una persona que de acuerdo a lo señalado por la Fiscalía General de la República cometió un 
ilícito, dijo que la decisión de la Cámara de Diputados de retirar el fuero al gobernador de Tamaulipas, Francisco 
Javier García Cabeza de Vaca, es inatacable, por lo tanto no tiene inmunidad procesal penal, más que frente 
al Poder Judicial del estado; en caso de que un juez federal abra una causa, éste tendría que comparecer, 
señalo que en lo que respecta a la Cámara de Diputados, se cumplió con el proceso que así solicitó la Fiscalía 
General de la República, se agotaron todos los plazos para el desahogo de pruebas y se determinó retirarle el 
fuero, ahora corresponde a las autoridades continuar el proceso. Hoy la Cámara de Diputados ha sido 
protagonista de casos contra la corrupción y la impunidad, decidimos ya sobre un desafuero a un diputado 
federal; se determinó juicio político contra una ex funcionaria federal; se determinó retirarle la inmunidad 
procesal a un gobernador; quedan pendientes algunas resoluciones y estoy seguro que habremos dignificado 
el papel del Congreso de la Unión. 
 
MARIO DELGADO; IMPULSA A MARINA DEL PILAR Y CONDENA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES  

DESDE BAJA CALIFORNIA  
 
El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, durante su recorrido por el estado de Baja California, 
condenó la violencia en contra de los candidatos y candidatas del partido guinda en todo el país, de igual forma, 
sostuvo que la oposición sigue teniendo prácticas mafiosas por miedo de perder sus privilegios, pues saben 
que el pueblo ya despertó y quiere consolidar la transformación, señalo que los casos de intimidación y violencia 
política en contra de las candidatas; en Puerto Morelos, Quintana Roo y Benito Juárez en la Ciudad de México, 
son un reflejo de la desesperación de quienes no pueden ganar en las urnas, también señalo que los ataques 
violentos atentan contra la democracia, pues buscan anular la voluntad popular de las y los mexicanos. Delgado 
Carrillo, celebró que todas las encuestas tanto las publicadas en medios de comunicación, como las que se 
hacen a diario en los recorridos casa por casa, demuestren que la gente quiere que siga el proyecto de 
transformación, que Morena se lleve el carro completo. En todo el país, pero sobre todo en Baja California, 
vamos muy bien, declaró. Dijo que la candidata Marina está cada vez más alta, mínimo va 3 a 1, quiere decir 
que la gente está reconociendo el trabajo que hizo como alcaldesa, su trayectoria como diputada y como una 
de las jóvenes líderes del estado. Representa lo que queremos de los gobernantes de Morena: honestidad, 
dinamismo y que pongan siempre por delante a la gente que más lo necesita; estamos muy orgullosos de 
Marina, de la campaña que ha hecho, de sus propuestas, además que es alegre y cercana a la gente”. 
Finalmente, subrayó que el Movimiento Regeneración Nacional no compra el voto ni ofrece tarjetas, pues su 
autoridad política viene de la autoridad moral y en el movimiento trabajan por el cambio permanente, por mejorar 
las condiciones de vida del pueblo, no por puestos o privilegios. 
 

ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; OBRAS NO NECESITAN FINANCIAMIENTO, EXISTEN LOS 
RECURSOS PORQUE EN ESTE GOBIERNO NO HAY LUJOS 

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador, durante la conclusión de la supervisión de las refinerías en 
Tabasco, Veracruz y Oaxaca, señalo que en la actual administración no existen lujos, lo que permite la 
realización de obras sin necesidad de financiamiento, añadió que los puertos del pacifico están recibiendo 
diversas mercancías, derivado a la rehabilitación a la que fue sometida y se impulsa el desarrollo con justicia, 
con el objetivo de que haya empleos, comento que este no será concesionado a particulares y extranjeros, sino 
será manejado por dependencias federales una vez que sean concluidas. 
 

SENADOR MANUEL AÑORVE; APOYO PARA CONTRARRESTAR AUMENTO DE PRECIO A LA 
TORTILLA 

 
El senador Manuel Añorve Baños, del Grupo Parlamentario del PRI, consideró que las secretarías de 
Agricultura y Desarrollo Rural y de Economía deben establecer programas de apoyo dirigidos a productores y 
consumidores de tortilla de maíz, por lo que el legislador, impulsa un punto de acuerdo para contrarrestar el 
aumento en el precio del kilo de tortilla, que en los últimos días, subió de 18 a 20 pesos en la mayoría de los 
estados del país, refirió que, de acuerdo con la Procuraduría Federal del Consumidor, el kilogramo de este 
alimento se llegó a vender en Guerrero hasta en 19 pesos y el de masa en 10 pesos. El senador dijo que este 
incremento también se observa en Guadalajara, Monterrey, Villahermosa, Tuxtla Gutiérrez, Tijuana, Tampico, 
San Luis Potosí, Querétaro, León, Guanajuato, Hermosillo, Aguascalientes y Cancún. Indico que la realidad es 
que el maíz ha subido de precio, así como los insumos y servicios que se requieren para elaborar las tortillas, 
señalo que esto es preocupante, pues además de ser un alimento básico para los mexicanos, el aumento en 
su costo puede causar estragos en el valor de la canasta básica. Asimismo dijo que esta situación preocupa, 
porque según los productores, el costo de la tortilla podría aumentar hasta cinco pesos más en este año, por lo 
que es importante que se generen programas de apoyos directos a la población para que pueda adquirir este 
producto y evitar el incremento.   
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SENADOR AMÉRICO VILLARREAL; PROCESO DE VACUNACIÓN EN LOS ESTADOS DEBE CONTAR 

CON UNA LOGISTICA PARA HACERLO ÁGIL Y EFICAZ 
 
El senador Américo Villarreal Anaya, a través de un punto de acuerdo, turnado a la Comisión de Salud para 
su análisis, dijo que la estrategia nacional de inmunización debe cumplir con una logística ágil y eficaz para 
evitar desorden, desorganización y caos, señalo que el objetivo, es no tener tiempos de espera exagerados y 
cumplir con todas las medidas sanitarias recomendadas por la Secretaría de Salud, asimismo indicó que 
diversos medios de comunicación han informado que, en algunos estados, la población espera hasta cinco 
horas, e incluso, se registraron casos de personas que se mantuvieron formadas hasta por 60 horas para poder 
vacunarse, por lo que, el presidente de la Comisión de Salud consideró necesario estandarizar el proceso de 
vacunación y reproducir el mismo modelo de aquellas entidades federativas que tienen un proceso eficaz y 
organizado, señaló que los gobiernos estatales deben evitar situaciones que compliquen el proceso de 
vacunación y se garantice una correcta organización. 
 

DIPUTADO JUAN CARLOS ROMERO HICKS ; EL PAN EXIGE AL GOBIERNO SACAR LAS MANOS EN 
EL PROCESO ELECTORAL 

El coordinador de los diputados federales del PAN, Juan Carlos Romero Hicks, informó que el Grupo 
Parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados exigió al gobierno federal sacar las manos del proceso 
electoral, tras denunciar la embestida que, llevan a cabo la administración federal y su partido, Morena, contra 
el Instituto Nacional Electoral (INE), sin pruebas reales o bases legales, sostuvo que las elecciones deben estar 
por encima de cualquier interés particular o capricho de las fuerzas políticas, por lo que, a menos de un mes de 
las votaciones, urge poner un hasta aquí a la descalificación a la autoridad electoral, que desacredita de 
antemano la vigilancia y credibilidad del proceso democrático más importante que haya vivido el país, advirtió 
que no debe tirarse a la basura la autoridad del INE, que ha comprobado su apego a la ley con el cumplimiento 
de los principios constitucionales para toda elección: certeza, legalidad, independencia, imparcialidad, 
objetividad y el máximo de transparencia. Dijo que más allá de los intereses particulares y las decisiones en 
contra de algún partido, el INE sigue vigente, señalo que a unas semanas de las votaciones del domingo 6 de 
junio, el llamado que debemos hacer es ‘fuera manos del proceso’, indico que dejemos que el ciudadano sea el 
que decida y la autoridad electoral la que conduzca el sufragio. Ya se ha repetido mucho que esta es la elección 
más importante que tendremos por sus características pero, sobre todo, por la trascendencia de las decisiones 
libres que deberán tomarse de cara a la necesidad de vigorizar los contrapesos indispensables para toda 
democracia. Comprometámonos todos a que sea un éxito”, manifestó. 
 

DIPUTADO RENÉ JUÁREZ; PRI DEBE SER PRAGMÁTICO Y MANTENERSE EN UNA POSICIÓN 
COMPETITIVA EN EL ESCENARIO POLÍTICO NACIONAL. 

 
El diputado René Juárez Cisneros, señala que el PRI, debe ser pragmático y mantenerse en una posición 
competitiva, hoy el PRI, tiene las gubernaturas de Coahuila, Hidalgo, el Estado de México, Oaxaca, Campeche, 
Colima, Guerrero, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Zacatecas, de las cuales las últimas ocho se 
renovarán el 6 de junio. El PRI busca elevar su bancada en la Cámara Baja en una alianza con el PAN y el 
PRD, el momento que vive el PRI es que con cifras de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE, 
en enero de 2020 el número de militantes del partido se redujo a un millón 587 mil 242 personas, es decir, 76% 
menos que los alrededores de 5 millones que tenía registrados en enero de 2019. En los últimos años, el PRI 
ha vivido una inestabilidad en su dirigencia, pues la última que permaneció al frente del partido los cuatro años 
fue Beatriz Paredes Rangel (marzo 2007-marzo 2011). Desde entonces, nadie más ha completado el ciclo: 
Humberto Moreira (marzo-diciembre 2011), Pedro Joaquín Coldwell (diciembre 2011-noviembre 2012), 
César Camacho Quiroz (diciembre 2012-agosto 2015), Manlio Fabio Beltrones (agosto 2015-junio 2016), 
Enrique Ochoa (julio 2016-mayo 2018), René Juárez Cisneros (mayo-julio 2018), Claudia Ruiz Massieu (julio 
2018-agosto 2019) y Alejandro Moreno (actual). 
 
DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ; URGE GARANTIZAR EL ACCESO DEL RECURSO HÍDRICO ANTE LA 

PEOR SEQUIA  
 
El diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, se ha mostrado preocupado por la terrible sequía que atravesará nuestro 
país y mencionó que es importante elaborar un plan de apoyo para tratar de minimizar las consecuencias, 
señaló la importancia de garantizar el acceso a este recurso ya que durante la pandemia el lavado de manos y 
la higiene es vital. Por otra parte, se anticipa una menor producción agrícola y con ello una subida en sus 
precios, impactando de mayor manera en las familias más pobres. Dijo que como legisladores tienen la 
responsabilidad de velar por los que menos tienen, por ello, debemos llamar al diálogo para elaborar un plan 
que permita hacer frente a las consecuencias de la sequía; en primer lugar, garantizar el acceso en cantidad y 
calidad de este recurso de acuerdo a las nuevas demandas derivadas de la pandemia y, en segundo lugar, 
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atender las llamadas de los agricultores y ganaderos que se verán fuertemente afectados y diseñar programas 
que atiendan las posibles consecuencias de la sequía.  

PRD; MUÑOZ LEDO, CUAUHTÉMOC CÁRDENAS E IFIGENIA MARTÍNEZ; DISCUTEN PROBLEMAS 
POLITICOS Y ECONOMICOS DEL PAÍS 

 
Porfirio Muñoz Ledo, Cuauhtémoc Cárdenas, Ifigenia Martínez, políticos y luchadores sociales, se reunieron 
para discutir los problemas políticos y económicos que atraviesa el país, el diputado federal indicó que el motivo 
de su reunión fue para analizar detenidamente los problemas políticos y económicos por los que atraviesa 
nuestro país, en días recientes, Profirió Muñoz Ledo amenazó que, ante las flagrantes violaciones del Ejecutivo, 
encabezaría el Frente Amplio en Defensa de la Constitución, con el objetivo de defender a la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, a los órganos autónomos y al Estado mexicano en su conjunto ante los embates de la 
presidencia, el legislador denunció que el Ejecutivo denota a los magistrados y a las instituciones que no les 
son sumisos, aseguró que la Constitución Política está siendo violada por el Ejecutivo, y eso es lo que los 
convoca, a la formación de este nuevo Frente, señalo que en su carrera política no recuerda en el pasado del 
país una violación tan flagrante por parte del Ejecutivo a la Constitución del país. Detalló que el Frente Amplio 
en Defensa de la Constitución se formalizaría en un “Encuentro por la República” en el que sería acompañado 
por colegas de lucha como la senadora Ifigenia Martínez, también, dijo, había sido invitado el ingeniero 
Cuauhtémoc Cárdenas, quien declinó asistir, lo que a decir de Muñoz Ledo, no deslegitima la constitución del 
Frente. 
 

CLAUDIA SHEINBAUM; DÍA DE LAS MADRES SE RECUPERA CON LA VACUNA Y CAÍDA DE 
CONTAGIOS 

 
La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, señalo que el avance de la vacunación en adultos mayores y la baja 
de contagios inyectan recuperación al Día de las Madres en México, donde los comerciantes esperan recobrar 
70 por ciento del nivel de ventas que tenían antes de la pandemia, señalo que la esperanza se ilustra en el 
Mercado de Jamaica, el sitio de venta de flores más conocido de la capital del país, que hace un año cerró en 
estas fechas por un brote de COVID-19 que lo catalogó como zona de alto contagio y ahora busca la normalidad. 
La Concanaco espera ventas por 33 mil millones de pesos, que representan cerca de 70 por ciento de los 
ingresos normales, que en 2019 fueron de 48 mil millones de pesos. Además, el 10 de mayo coincidirá con el 
inicio del nuevo color amarillo, de nivel medio de riesgo, del semáforo de riesgo epidémico de Ciudad de México, 
que permitirá más aforos en comercios y restaurantes. El Gobierno de México presume de haber cumplido la 
meta de vacunar a más de 11 millones de adultos mayores de 60 años con al menos una dosis, además de 
iniciar este mes con la inmunización de casi 10 millones de personas de 50 a 59 años.   
 

LUPITA MUJICA DE BUCIO; FALLECIÓ A LA EDAD DE 95 AÑOS  
 

La Sra. Lupita Mujica de Bucio, falleció en la ciudad de México, a la edad de 95 años, quien fuera madre del 
Lic. Marcos Bucio Mujica, que en Paz descanse y le enviamos un abrazo solidario.  
 

UE; ESCÉPTICA SOBRE RETIRAR PATENTES DE VACUNAS 
 

El presidente de los líderes de la UE, Charles Michel, dijo que la Unión Europea se mostró escéptica sobre el 
beneficio de renunciar a los derechos de patente de las vacunas para el COVID-19 como una forma de combatir 
la pandemia, pero está lista para discutir una propuesta concreta, dijo que la forma de combatir la pandemia 
ahora era fabricar más inyecciones rápidamente y eliminar restricciones a exportaciones de países como 
Estados Unidos y Gran Bretaña, que fabrican vacunas pero no se los venden a otros. “En Europa tomamos la 
decisión de hacer posibles las exportaciones y alentamos a todos los socios a facilitar las exportaciones de 
dosis”, dijo Michel después de conversaciones con líderes del bloque de 27 países. India y Sudáfrica pidieron 
el año pasado el levantamiento de los derechos de patente de las vacunas como una forma de impulsar la 
fabricación y garantizar que el mundo esté abastecido. El debate sobre el tema volvió a escalar cuando el 
presidente de Estados Unidos, Joe Biden, apoyó la idea, siempre que se hiciera a través de la Organización 
Mundial del Comercio (OMC). Portugal, Estonia, Bélgica e Irlanda también se mostraron escépticos, pero Grecia 
apoyó la idea de la exención, al igual que Italia, que estaba a favor de medidas de duración limitada y con 
objetivos geográficos. Los funcionarios de la UE dicen que Europa es uno de los mayores exportadores de 
vacunas contra el coronavirus en el mundo, con unos 200 millones de dosis enviadas a 90 países, la misma 
cantidad de inyecciones que Europa ha distribuido entre sus propios ciudadanos.  
 

FELIZ DIA DE LAS MADRES 
 
Desde aquí quiero  desearles un feliz día a todas las abuelitas, y a todas aquellas mujeres que han tenido la 
fortuna de ser madres, les deseo que pasen un excelente día en compañía de sus seres queridos, recordándoles 
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a los seres queridos que las rodean que lleven a cabo  los protocolos sanitarios derivados de la pandemia en 
su festejo o visita.  
 
 

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL #CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 

 
 
 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 
Instagram jhectormunoz  
Facebook Héctor Muñoz 
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¿POR QUÉ NO HA IDO A TLÁHUAC?, PREGUNTARON A AMLO; ¡AL CARAJO!, 

RESPONDE… Y JUSTIFICA: “NO ES MI ESTILO, DEMAGÓGICO, HIPÓCRITA” 
 

¡Encabronado!, hay que decirlo, amaneció viernes pasado, el carácter del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, cuando escuchó la pregunta. 
Desde que asumió el poder que buscó por tercera ocasión, los mexicanos, no 
veían ni escuchaban en ese tono, la personalidad del Ejecutivo.  

Tiene razón, las cosas para el régimen que preside, no van nada bien, “del 
Presidente para abajo”, pasando por el partido que su visión política creó, en el 
Instituto Nacional Electoral, Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación, Instituto Nacional de Acceso a la Transparencia, Comisión 
Permanente -Morena, no tiene mayoría calificada, para convocar a periodo extra 
de sesiones u otros asuntos mayores que requieren de esa votación-. 
En otro frente, tiene emergencia sanitaria, caso en el que ni siquiera, terminan de 
aplicar segunda dosis a adultos mayores, ciudadanos que, con tana vehemencia 
defiende en su tribuna matinal y lo corrobora con política públicas, como, hay 
que reconocer, pensión que ofrece, y de algo sirven a esos compatriotas, en 
tiempos de carestía, inflación, desempleo… 

Además, crisis económica, “gasolinazo”, “tortillazo”, violencia, delincuencia, 
asaltos, secuestros, ataques con arma larga a candidatos a un cargo de elección 
popular, feminicidios, infanticidios… 

Y lo que no esperaban, “del Presidente para abajo”, tragedia en Línea 12 del 
Metro, obra que ordenó construir cercano colaborador que tiene, Marcelo Ebrard 
Casaubón, cuando fue jefe de gobierno; incidente y accidente que no previeron la 
señora Claudia Sheinbaum Pardo y mucho menos, su amiga, Florencia Serranía 
Soto, incapaz directora del Metro. 
Tragedia en la que hubo 25 víctimas y más de medio centenar de heridos, que se 
llevó entre las patas, a Mario Delgado Carrillo, actual dirigente del partido en el 
poder, quien, secretario de Finanzas de su jefe político -el institucional, es el jefe 
máximo de Morena y del Ejecutivo Federal-, aportó recursos para esa fallida obra 
que, tanto presumió el hoy canciller. 
Cómo no se va encabronar el presidente López Obrador, si todos esos incidentes, 
accidentes, tragedias y resoluciones adversas en el INE-TEPJF, ponen en riesgo su 
proyecto personal-transexenal. 
Epílogo de mal carácter con el que amaneció el viernes pasado y con el que 
apareció en su tribuna matutina, pregunta incómoda. 
-“¿Por qué no ha ido a Tláhuac?”. 
Tajante, la respuesta: 

LOS TRES PODERES 
Juan López Miguel 
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-“Porque no es ese mi estilo, eso tiene que ver más con lo espectacular y lo que se 
hacía antes; no me gusta la hipocresía. Estoy pendiente, estoy solidarizándome 
con los familiares de las víctimas, me duele mucho, pero esto no es de irse a tomar 
fotos, eso ya también, ¡al carajo!, ese estilo demagógico, hipócrita, eso tiene que 
ver con el conservadurismo”. 
Parafraseando al prócer de Veracruz, don Jesús Reyes Heroles, qepd, coincidimos 
con la forma en que el mandatario, impone su estilo personal de ejercer la 
investidura. 
Pero no coincidimos con el fondo de su discurso, porque él sabe bien que llevan 
como PRD-Morena, más de 23 años en el gobierno de la ciudad de México, bastión 
electoral del mismo Andrés Manuel López Obrador, de Morena y su clase política. 
Todos ellos conocen que, al colapsar parte de Línea 12, implícitamente, colapsan 
Morena, su actores políticos y candidatos a un cargo de elección popular en las 
elecciones de este año. 
No se puede tapar el sol con un dedo, ni minimizar sentido común del mexicano, 
máxime, cuando capitalinos, son los más politizados en el país. 
Cómo interpretar retórica del Presidente, cuando se toma la foto con Ebrard, 
Claudia y Mario, cuando sabe que en el Metro, está una persona ineficiente, la 
señora Serranía Soto; de qué manera entender al mandatario, cuando reprueba 

hipocresía del “conservadurismo”, cuando él mismo no exige renuncia de esos 
colaboradores, cuando ellos saben qué sí y qué no, en tragedia de Línea 12, la 
cual, el mismo Ebrard, ponderaba. 

Así como “servidores de la nación”, cooptan a ciudadanos para votar a favor de 
Morena, el Presidente, debe acudir a domicilios de familiares de víctimas de la 
tragedia en Línea 12, y dejar en claro que habrá justicia, que habrá responsables, 
porque la indemnización, poca o mucha, no cubre desaparición de un ser 
humano, más cuando se trató de humildes ciudadanos. 
Sólo en México sucede tragedia de esa magnitud, sin responsables, y si los hay, 
¡seguro!, que será al mejor estilo, ese del que tanto reniega el presidente López 
Obrador: funcionarios menores o chivos expiatorios, cual ocurría en vieja época 

del PRI, régimen “neoliberal” o “conservador”. 
Reiteramos, no creemos que llamen ante la justicia capitalina, a Ebrard, Mario 
Delgado, a Claudia Sheinbaum, mucho menos a la señora Serranía Soto, tampoco, 
contratistas que participaron en la construcción de la obra, con empresas que 
prestan servicios en toda la administración pública. 
En este sentido, sólo así coincidimos con el discurso del presidente López 
Obrador, en el candente y puyante caso de Línea 12 del Metro: ¡al carajo!, tanta 
hipocresía… si no habrá responsables. 
¿Para qué? Si no esperan culpables entre ex funcionarios que ordenaron 
construcción de Línea 12 del Metro. 
Errores como ese, por pretender minimizar sentido común de los capitalinos, 
éstos, sí hallarán culpables de esa tragedia, el próximo 6 de junio. ¡Y se harán 
justicia! 

Una máxima en política es la siguiente, y la sabe bien el Presidente: “el que te lo 
da, te lo quita”. 
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Si el pueblo, le dio voto mayoritario el primer domingo de julio del 2018, es el 
mismo que votará contra Morena, el 6 de junio próximo. 
¡Cuidado!, lo que más encabrona al ciudadano, es que minimicen demandas y 
deseos de justicia. 
Tragedia en Línea 12, no es la excepción. 
 
 
EN EL CHACALEO 
¡Ojalá!, el presidente López Obrador, en la misma tribuna en la que, viernes 

pasado, “encueró” a Diego Fernández de Cevallos, informe al país, cuánto dejó de 
pagar o cuánto le perdonaron de impuestos municipales, por su casita que tiene 
en Colón, Querétaro, alcaldía donde gobierna Morena… Que el Presidente, 
confirme que el panista pagó 12 mdp de los casi mil mdp que debía de impuestos. 
O que informe al país, quién gestionó perdón de millones de impuestos al que usó 
y abuso del poder público, desde aquella extraña maniobra en la que se dejó 
ganar por Ernesto Zedillo, en la carrera por la Presidencia… ¿El poderoso 

consorcio, “Femsa”, replicará al Ejecutivo Federal, tras denunciar que ese 
panista, gestionó en el gobierno de Vicente Fox Quesada, perdón a la entonces 

empresa mexicana, “Jugos del Valle”, por adeudos fiscales? Hoy, pertenece a 
Cocacola… Viernes pasado, el Presidente, informó desde su tribuna de Palacio 

Nacional, que ese asunto, se “gestionó”, luego de la elección del 2006, en la que 
impusieron en la Presidencia, a Felipe Calderón Hinojosa, por unas cuantas 
décimas de votos sobre el político de Tabasco… Ni a cual irle, ¿verdad?... En los 
dos últimos periodos ordinarios de sesiones del último año de ejercicio de LXIV 
Legislatura, Cámara de Diputados, realizó 69 sesiones, en modalidad 
semipresencial, con tiempo acumulado de 515horas; en 63 sesiones ordinarias, 
nuestros representantes populares aprobaron 289 dictámenes que dieron lugar 
a nuevas leyes, 10 reformas constitucionales y 264 modificaciones a diversas 
leyes reglamentarias; hubo 6 sesiones, una sesión preparatoria, 2 de Congreso 
General; 2 solemnes, y una de Jurado de Procedencia… Mañana, el Consorcio para 
Apoyar el Periodismo Independiente en la Región (CAPIR), cierra convocatoria 
(se publicó en el sitio https://tinyurl.com/capirmexico), a favor del Periodismo de 
Investigación en México… Capir, es proyecto que lidera el Instituye for War and 

Peace Reporting; se integra por Animal Político, Data Crítica, “Armando. Info”, 
Fundación Karisma y Vinland… Emilene Martínez Morales, del Capir, reporta que 
la convocatoria se abrió a medios independientes y periodistas freelancers -que 
sí los hay-, con base en el país. ¡Enhorabuena!... Tragedia en Línea 12 del Metro, 

no fue accidente, “sino consecuencia de corrupción y negligencia”, de Morena, en 
la ciudad de México, acusa el dirigente nacional del PAN, Marko Antonio Cortés 

Mendoza… Cuestiona contratos “inflados” de Marcelo Ebrard y Mario Delgado, 
para construcción de esa obra… “Los morenistas, Marcelo Ebrard y Mario 
Delgado, pecaron por acción y Claudia Sheinbaum, por omisión”, señala… ¿Y la 
señora Florencia Serranía Soto?, a quien señalan de uso y abuso de poder, cuando 
presuntas empresas de su propiedad o en las que tiene participación económica, 

operan como contratistas en el proyecto del “Tren Maya”. ¿Eh?... A lectores de 

https://tinyurl.com/capirmexico
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este espacio, amigos, colaboradores, al equipo técnico de “Hipergama”, clase 
política del país, deseamos este lunes, un ¡Feliz Día de la Madre! ¡Enhorabuena!... 
Donde se encuentre tu alma y espíritu, madre Hortensia Miguel Castro, festejas 
con tus hijos, inolvidable y emblemática fecha... Nos leemos el próximo 
miércoles…   

 
juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel… 
www.los3poderes.com...       

mailto:juanlopez23@hotmail.com
http://www.los3poderes.com/
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